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cultivo do perdão em substituição 
à vingança e a prática da concórdia 
como regra de convivência.

Importante, pois, lembrar nes-
te momento Natalino, que para o 
cristianismo que tem na Bíblia seu 
livro sagrado, há um Velho Testa-
mento, um conjunto de 39 livros 
escrito originalmente em hebrai-
co, com exceção dos trechos bíbli-
cos que foram escritos em aramai-
co : Ed 4. 8-6, 18; Ed 7. 12-26; Dn 
2. 4-7, 28 e Jr 10. 11  e o Novo Testamento, 
escrito majoritariamente em grego, com 27 
livros,  consubstanciado nos Evangelhos com 
ensinamentos de Jesus Cristo, nos quais esta 
ideia do amor ao próximo se destaca, abrin-
do caminho na Idade Média para reforma-
dores sociais como Joaquim de Fiore (1135 
– 1202)  e John Huss ((1396 -1393), os quais  
acabariam irrigando os ideais do Iluminismo 
no século XVIII. Das escrituras nessas línguas 
originais surgiram as traduções bíblicas em 
diversas línguas faladas pelo mundo. Hoje 
calcula-se que 100 milhões de exemplares da 
Bíblia já tenham sido impressas, sendo o livro 
mais lido no mundo. A tradução para a língua 
inglesa foi feita por William Tyndale (1484 - 
1536) coincidindo com a criação da Imprensa 
por Guttemberg, tendo ele próprio feito  180 
cópias,  135 em papel e 45 em pergaminho, 
muitas ainda guardadas em museus.

Quatro foram os evangelistas:  Marcos e  
Mateus, primeiro e mais tarde  Lucas, supos-
tamente o mais bem  escrito e que teria se 
informado com Maria e outros parentes de 
Jesus e, finalmente,  João, para quem “No 
princípio era o verbo”;  Verdade, também, 

que o Novo Testamento foi o resultado do 
Concílio de Niceia – 325 DC, realizado sob a 
égide do Imperador Constantino, o qual con-
duziu à seleção dos textos ali subsistentes 
até hoje, estigmatizando os “apócrifos” que 
acabaram  excluídos da tradição cristã e  con-
duzindo à proliferação de seitas condenadas 
pela Igreja.

De outra parte, o cisma da Reforma Reli-
giosa no século XVI, seguido da expansão 
do cristianismo para o Novo Mundo, África 
e Asia traria novas inspirações ao cristianis-
mo. O neopentecostalismo norteamericano, 
por exemplo, revaloriza o Velho Testamen-
to, fenômeno que se estende às confissões 
brasileiras que os combinou com práticas 
da matriz africana num peculiar modelo de 
valorização individualista. De resto, um rico 
sincretismo do cristianismo com outras tradi-
ções religiosas nos territórios ocupados pela 
colonização europeia irá nacarando sua ma-
triz original, sem contudo desfalecer em sua 
mensagem humanística.

Que o Natal ilumine, pois, nossas consciên-
cias no sentido da Boa Nova como amor ao 
próximo. Esta a principal mensagem da data. 
“Por isso uma força me leva a cantar”...

Chegamos ao Natal. Ano 2022, significa-
tivo para o Brasil por celebrar seu segundo 
centenário da Independência numa renhida 
disputa eleitoral que acabou se traduzindo 
como uma vitória dos valores democráti-
cos e republicanos.  Há cem anos, em 1922, 
abrimos um ciclo de grandes mobilizações 
que acabaram desembocando na Revolu-
ção de 1930. À sua testa, Vargas mudou o 
Brasil de um país agroexportador, herdeiro 
da escravidão negra, para um moderno país 
estruturado por instituições estatais fortes 
voltadas à industrialização e à afirmação da 
soberania nacional.  

Vamos ver o que nos espera a seguir. 
Pesquisas de Opinião demonstram que 
queremos mais soberania popular e mais 
desenvolvimento.  Enquanto isso, confrater-
nizemos entre os sobreviventes de um pe-
ríodo difícil  que se mostrou mortífero para 
quase 1 milhão de brasileiros que perece-
ram sob o COVID; mais de 20 milhões ainda 
padecem diante da crise econômica e cerca 
de 33 milhões de famintos nada terão à ceia 
de Natal, senão esperança de dias melhores. 
E nunca esqueçamos que 120 milhões de 
brasileiros, ativos e inativos, ganham até um 
salário mínimo. A eles, todos, nossa solida-
riedade e expectativas de que um dia pos-

samos gritar a todos os cantos que Torres é 
um exemplo para o Brasil: uma bela cidade 
na qual ninguém padece de fome, nenhu-
ma criança está fora da escola, nenhum 
adolescente desamparado como nem-nem, 
nenhum idoso abandonado. Afinal, não é 
esta a Boa Nova de Cristo inscrita nos evan-
gelhos? Evangelhos que se constituem na 
ruptura com o Velho Testamento judaico 
e que enfatiza a ideia de que “Deus é Pai”, 
do qual todos descendemos, sem distinção, 
como irmãos. Foi São Paulo, aliás, quem 
consagrou esta  máxima como fundamento 
da fraternidade universal e que levaria, no 
Renascimento, à compreensão da dignida-
de humana como princípio da Doutrina dos 
Direitos Humanos, reiterada na Declaração 
dos Direitos do Homem na Revolução Fran-
cesa, em 1789, ratificada pela Declaração 
dos Direitos Humanos pela Organização das 
Nações Unidas em 10 de dezembro de 1948, 
depois da vitória Aliada contra a ameaça da 
extrema direita  nazi-fascista. O cristianis-
mo, como outras doutrinas religiosas que 
o precederam, como o zoroastrismo, entre 
os persas, e o budismo, entre os hindus, são 
todos igualmente humanistas e rejeitam as 
discriminações e uso da violência contra um 
suposto “Outro”. Em todos eles germina o 

OPINIÃO 

O NATAL (e além dele)

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Vereador torrense pede que eleitores cobrem de seus 
deputados as  promessas para Saúde da região

Na sessão da Câmara dos Ve-
readores de Torres, realizada na 
segunda-feira (19 de dezembro), 
o vereador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(PP), em seu pronunciamento de 
tribuna, lembrou uma audiên-
cia pública idealizada pelo seu 
gabinete, em março deste ano, 
onde o objetivo era ouvir políti-
cos estaduais e autoridades em 
geral acerca de uma demanda 
antiga, de criar um novo hospital 
regional, dispondo de diversas 
especialidades médicas para me-
lhorar o atendimento de Saúde 
Pública no Litoral Norte gaúcho. 
Ele se referiu especificamente 
aos candidatos e aos deputados 
presentes no encontro, os quais 

prometeram trabalhar em seus 
mandatos (atuais ou futuros – 
nos casos de participantes de 
eleição em outubro) na questão 
de melhoria da saúde regional e 
efetivação deste hospital. 

O vereador também se referiu 
ao aumento dos moradores nas 
cidades do Litoral Norte, quando 
muito destes seriam pessoas com 
recursos para pagarem estabele-
cimentos que aqui não existem, 
além de exames laboratoriais e 
especializados - sejam estes for-
necidos pelos serviços públicos 
ou por atendimento privado e 
convênios de Saúde. Para Gimi, 
isto seria uma forma de motiva-
ção para que as cidades locais 

consigam viabilizar novos servi-
ços de saúde também pelo SUS, 
por conta das atividades que os 
profissionais teriam na região. “O 

Litoral do RS é o local que mais 
têm recebido moradores novos 
e com poder aquisitivo, mas, por 
incrível que pareça, se estes tive-

rem um problema de Saúde ines-
perado, podem morrer por falta 
de atendimento especializado 
por aqui” lamentou Gimi.

Em março, Gimi (PP) foi idealizador de Audiência Pública sobre necessidade de novo hospital de referência no Litoral Norte gaúcho 

Presença e promessas de políticos gaúchos em audiência prestigiada
Na Audiência Pública que de-

bateu a criação de um hospital 
regional de referência para o Li-
toral Norte, realizada em Março 
na Ulbra Torres (com auditório 
lotado) compareceram vários po-
líticos gaúchos que lidam com a 
responsabilidade estadual e fede-
ral da questão de especialidades 

em hospitais. Dentre eles, usaram 
o microfone para se posicionar 
deputados estaduais Ernani Polo, 
Marcos Vinícius, Jeferson Fernan-
des, Vilmar Lourenço; os deputa-
dos federais Daniel Trzeciak, Dio-
nilso Marcon, Pompeu de Matos, 
o ex- deputado federal (e médico) 
Pedro Westphalen. 

O vereador, em seu depoimen-
to na sessão de segunda-feira 
(19/12), afinal pediu que os mora-
dores do Litoral Norte cobrem dos 
deputados nos quais votaram, para 
que estes cumpram suas lutas pela 
saúde da região e as promessas (e 
possibilidades) elencadas na audi-
ência pública de março de 2022. 

Gimi também listou as especia-
lidades que estão em falta nos hos-
pitais de Torres, lembrando que 
sequer há um Banco de Sangue 
para que seja possível a doação na 
região. São elas: Neorologia Clíni-
ca, Eletroencefalografia, Neurolo-
gia Cirúrgica, Pneumologia, Cirur-
gia Torácica, Cirurgia de Cabeça e 

Pescoço, Cirurgia Vascular, Cirurgia 
Cardíaca, Cardiologia Clínica, Ergo-
metria, Endocrinologia, Oncologia 
Clínica, Oncologia Cirúrgica, Rádio 
e Quimioterapia, Cirurgia Pediátri-
ca, Cirurgia Ortopédica, Cirurgia de 
Coluna Vertebral, Nutrologia, UTI 
Pediátrica, UTI Neonatal e Banco 
de Sangue. 

Na sessão da Câmara de Verea-
dores, realizada na segunda-feira, 
dia 19 de dezembro, a questão 
das novas regras para o estaciona-
mento de ônibus de excursão veio 
à tona através de pronunciamen-
tos oficiais de tribuna de vereado-
res da Casa Legislativa.

Conforme reportou o vereador 
Igor Beretta (MDB) na tribuna, a 
reclamação de empresários de 
turismo (e outras operações co-
merciais que envolvem excursões 
populares na cidade) seria por 
conta das operações individuais 
ou empresariais de ônibus de ex-
cursão estare tendo de pagar uma 

Unidade Fiscal Municipal (UFM) - 
que hoje vale R$ 480 - para pode-
rem trazer para a cidade pessoas 
em suas  propostas de turismo 
popular. Conforme o mesmo ve-
reador, os empresários reclamam 
ainda que, quando têm de ficar na 
cidade por mais dias, aguardando 
a estada de seus passageiros na 
cidade, pagam ainda meia UFM, 
ou seja: R$ 240 por dia, o que 
pode somar quase R$ 1,5 mil por 
semana em alguns casos. Beretta 
pede que seja reavaliada esta si-
tuação e afirmou que os empre-
sários que sobrevivem do consu-
mo destes turistas - através de 

diárias em hotéis ou de venda de 
alimentação e serviços - estariam 
pedindo Socorro pelo risco destas 
tarifas fazerem cair o movimento 
do setor. 

Local de estacionamento 

 A vereadora Carla Daitx (PP) 
também comentou o assunto. Ela 
reportou outro pedido dos donos 
de pousadas que trabalham com 
este tipo de turismo, em nome 
inclusive de um representante 
que estava presente na sessão da 
Câmara. Na tribuna, a vereadora 
se referiu neste caso ao problema 
da falta de clareza sobre os locais 
de estacionamento dos veículos, 
no período em que os motoristas 
aguardam a volta dos passeios 
turísticos. Para Carla, não estaria 
acontecendo uma sinalização ou 
troca de  informações eficientes.  

Problema surgiu de demanda 
inversa

Na metade do ano passado 
(2021), a Prefeitura de Torres con-
seguiu aprovação da Câmara Mu-
nicipal da lei  5.193/2021. Em seu 
artigo 5º,  ela expressa que é proi-

bido o estacionamento dos veícu-
los de turismo nas vias públicas, 
praças e outros locais públicos. O 
estacionamento é permitido so-
mente nos locais autorizados pela 
administração municipal. A lei 
também é  uma espécie de novo 
marco regulatório de toda a ques-
tão de entrada, desembarque e 
estacionamento de ônibus turísti-
cos dentro da cidade. Mesmo as-
sim, no veraneio passado, houve 
muita reclamação de moradores 
e comerciantes, principalmente 
da Praia da Cal, que não estavam 
aceitando que ônibus encostas-
sem-se a ruas daquele bairro lito-
râneo. Reclamavam que, além do 
impacto do próprio espaço que o 
veículo ocupa nas quadras onde 

estacionam, em alguns casos o 
local se tornava uma espécie de 
guarida dos excursionistas, que 
iam e vinham da praia e ficavam 
em torno do ônibus, executando 
refeições e roda de conversas, o 
que gerou o estorvo questionado.

Neste ano a municipalidade 
organizou o sistema: Os veículos 
de excursão devem se cadastrar 
no site da prefeitura e receberem 
instruções de desembarque, em-
barque e estacionamento dos car-
ros quando estão sem os passa-
geiros, geralmente encaminhados 
ao Parque do Balonismo. O termi-
nal do Turista no parque está to-
talmente preparado também para 
instruir os ônibus de excursão, se-
gundo a Prefeitura. 

Hotéis populares reclamam de tarifas e novas regras 
de estacionamentos de ônibus em Torres

Assunto foi tema de pronunciamentos na sessão da Câmara de Vereadores de segunda-feira, dia 19. Prefeitura mudou regras o ano passado

Gimi fala na audiência, idealizada por seu mandato de vereador, sobre possibilidade de hospital regional

Na temporada passada moradores da Praia da Cal reclamaram do 
irregular uso das vias. Esta ano a tarifa e os lugares permitidos geram 

reclamações do lado dos operadores e comerciantes que sobrevivem da 
atividade 
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Hoteleiros do litoral gaúcho projetam bom 
movimento para a alta temporada

Por Redação A FOLHA
___________________

A virada do ano deve marcar o 
princípio de uma temporada de 
verão com recuperação do movi-
mento no turismo nacional. Isso 
porque, segundo um levantamento 
do Ministério do Turismo do Brasil, 
pelo menos 10 milhões de pesso-
as devem aproveitar as festas de 

Réveillon nos tradicionais destinos 
do país. No Sul, por exemplo, Flo-
rianópolis (SC) deve registrar 80% 
de ocupação hoteleira, índice que 
tem a possibilidade de alcançar 
85% em Balneário Camboriú (SC) 
e 88% em Foz do Iguaçu (PR). E no 
Litoral Norte do RS não é diferente. 
A ocupação média deve ficar em 
torno de 80% nos hotéis. Mas tem 
surpresas... 

Mesmo em meio crise econômica, argentinos e uruguaios devem voltar a visitar mais a região. Dólar alto e problemas na Europa devem reduzir viagens ao exterior 

Tranquilidade por conta de menos restrições pela pandemia
Conforme a presidente do Sindica-

to de Hotéis Restaurantes, Bares e Si-
milares do Litoral Norte (SHRBS LN) – 
Ivone Ferraz, a previsão do setor para 
a região é otimista e duradoura. Ela 
acha que as pessoas vão viajar menos 
para o exterior por conta do dólar 
alto e dos problemas na Europa. Por 
isso, argentinos e uruguaios também 
devem vir para cá pelo mesmo mo-
tivo. A sindicalista aposta que estes 
argentinos deverão realizar férias de 
10 a 15 dias na região.

Conforme a opinião do mesmo 
sindicato, a estada média de pesso-
as nos hotéis deve ficar ainda mais 
centralizada nos finais de semana, 
como tradicionalmente ocorre. Mas 

a extensão de algumas férias por até 
15 dias deve aumentar a média geral 
para cinco dias.

O movimento previsto para este 
ano será maior do que o do verão 
passado, por conta da sensação de 
diminuição nos risco da Covid 19 
(bem como flexibilização das me-
didas de contenção da pandemia).  
Também conforme Ivone Ferraz, o 
perfil do público do turismo em ho-
téis do Litoral Norte continuará sen-
do na maioria de gaúchos, principal-
mente da Grande Porto Alegre, além 
dos turistas uruguaios e argentinos 
que tradicionalmente buscam nos-
sas praias há décadas e devem voltar 
mais neste ano.

Vendas antecipadas sinalizam boa temporada
O empresário Danilo Raupp, dire-

tor do hotel A Furninha, em Torres, 
afirma sobre o tema que a empresa 
está otimista perante o horizonte 
da temporada. “Natal e Réveillon já 

estão 80% (dos quartos) vendidos. 
Em janeiro, na primeira quinzena já 
temos entre 60 e 70 % reservados”, 
comemora o empresário da hotela-
ria torrense.

Também conforme Danilo, a 
projeção é de um aumento na par-
ticipação de turistas argentinos e 
uruguaios: “deve ter incremento de 
15% em relação ao verão passado”. 

O principal público dos turistas no 
hotel é de gaúchos, que passam fé-
rias em Torres, estando hospedado 
em períodos médios de cinco dias, 
afunilados mais nos finais de sema-

na, naturalmente. 
O empresário projeta, afina,l que 

a temporada como um todo tam-
bém será melhor que as anteriores 
no ramo hoteleiro.

Banheiros químicos sendo instalados 
junto a pontos da orla torrense

Em diversas oportuni-
dades, leitores do jornal 
A FOLHA (em especial no 
Facebook) reclamaram 
da ausência de banhei-
ros nas praias de Torres. 
Visitantes e moradores 
questionavam o Execu-
tivo, uma vez que apro-
ximava-se o período de 
alta temporada, quando 
a população do municí-
pio aumenta significati-
vamente. 

Na manhã desta quin-
ta-feira, 22, conforme 
assessoria da prefeitura, 

iniciaram as instalações 
de banheiros químicos 
em diversos espaços pú-
blicos, entre eles: Praia 
da Cal, Molhes (nas pra-
ças dessas localidades) e 

praça Claudino Nunes Pe-
reira (praça do xadrez). Já 
na sexta-feira, 23, os ba-
nheiros serão instalados 
na faixa de areia desses 
espaços. 

Dia de verão 2019 em Torres, com praia lotada (por Juarez Espíndola)

Movimento pode passar do tradicional veraneio com os eventos
O Presidente da Asso-

ciação de Hotéis, Restau-
rantes, Bares e Similares 
de Torres, Roberto Ca-
marão, também é otimis-
ta. "A previsão é muito 
boa, estamos com uma 
alta procura de argenti-
nos e muita reserva de 
vários lugares do estado. 
À princípio estamos com 
vários hotéis lotados 

para o réveillon e boa parte do verão”, 
afirma o líder da AHRBS de Torres. Ele 
acha que a motivação maior vem pelas 
mudanças políticas na Argentina e pela 
auto- estima dos brasileiros recuperada 
para viajar nesse verão -  mesmo com o 
resultado da política do Brasil que pode 
ter gerado certo receio em alguns pro-
jetos de férias. 

Camarão ressalta que a maioria dos 
turistas que buscam hotéis na região 
será de brasileiros, principalmente da 

Serra gaúcha. Ela acredita que o movi-
mento  será no alto verão  até o  Carna-
val, como todos os anos. Porém, com 
o incremento dos eventos promovidos 
em Torres (como o Festival de Balonis-
mo, por exemplo), o movimento pode 
se estender para períodos fora da Esta-
ção principal.  

Camarão termina afirmando que 
“Sem dúvida, esse verão irá superar os 
últimos três verões que tivemos aqui 
em Torres”.
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A Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos de 
Torres, através do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SVFV), promoveu, 
no 8 de dezembro, uma confra-
ternização entre os participan-
tes indígenas guarani do SCFV e 
suas famílias na Aldeia Indígena 
Mbya Guarani Nhu Porã locali-
zada no bairro Campo Bonito. 
Cerca de 100 pessoas, entre 
crianças e adultos, participaram 
desta atividade que ocorreu du-
rante todo o dia.

Esta iniciativa tem o intuito de 
fortalecer os vínculos familiares 
e comunitários, como também 
celebrar as vivências e aprendi-

zados ocorridos durante o ano 
de 2022. Foi uma mistura de 
brincadeiras da cultura indígena 
e brincadeiras da cultura “giruá” 
(branca). Dentre as brincadeiras 
praticadas tivemos o “tataurã 
xivere”, uma brincadeira que 
simula a colheita da mandioca, 
onde as crianças são as man-
diocas; “tocorori” uma espécie 
de jogo de adivinhação; o jogo 
de futebol, a dança da bolinha, 
entre outras. A cama elástica e 
os brinquedos infláveis foram 
as novidades e encantaram e 
divertiram as crianças.

Além das brincadeiras, o dia 
contou com um almoço espe-
cial para complementar a cele-

bração. O almoço contou com 
a colaboração de grande parte 
dos presentes na preparação do 
que foi servido: frango assado, 
batata-doce assada e batata-in-
glesa cozida, reforçando o sen-
tido de coletividade. Uma das 
premissas do SCFV que é o de 
possibilitar acessos a experiên-
cias e manifestações artísticas, 
culturais, esportivas e de lazer, 
com vistas ao desenvolvimento 
de novas sociabilidades, bem 
como favorecer o desenvolvi-
mento de atividades interge-
racionais, proporcionando tro-
cas entre as culturas “giruá” e 
Guarani. (FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Assistência Social promoveu confraternização com os 
indígenas guaranis da Aldeia Nhu Porã de Torres

O prefeito Carlos Souza e a se-
cretária municipal de Saúde, Su-
zana Machado, receberam nes-
ta terça-feira, 20 de dezembro, 
emenda parlamentar do depu-
tado estadual Juliano Franczak, 
mais conhecido como Gaúcho 
da Geral, no valor de R$ 100 mil 
para a área da Saúde. A emenda 
foi anunciada durante visita da 

Coordenadora do Sine de Torres, 
Dione Andréia dos Santos em visi-
ta ao gabinete do prefeito, acom-
panhada de moradoras de Torres.

A emenda dirigida ao município 
é destinada ao custeio da Aten-
ção Básica de Saúde da Secretaria 
Municipal. Na oportunidade, o 
prefeito Carlos recebeu uma ces-
ta junto com mensagem de Bom 

Natal e Próspero 2023. O prefeito 
agradeceu e no bate-papo com 
as visitantes, destacou a parceria 
com os deputados, comentando 
que desta maneira esta área fica 
mais fortalecida para a popula-
ção. “Este recurso é oriundo da 
boa relação com deputados, sen-
do muito importante para o de-
senvolvimento de Torres”, disse.

Prefeitura de Torres recebe emenda 
parlamentar para a Saúde
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A banda paulista Pixote será 
a atração principal do Réveillon 
2023 em Torres. O grupo de pa-
gode que fará a apresentação 
principal da noite da Virada de 
Ano é formado por: Dodô (vocal), 
Mineiro (violão), Tiola Chocolate 
(Tan Tan), Thiaguinho (teclados) 
e Du (pandeiro). A discografia do 
grupo conta com os lançamentos: 

Brilho de Cristal, Tão Inocente, Tá 
Bom Demais, Idem, Pira, Vamos 
Nessa – Ao Vivo e Descontrolado. 
Recentemente, a banda lançou 
os álbuns 'Pixote No Estúdio' e 'Fã 
de Carteirinha Sunset'. A música 
'Saudade Arregaça' é o grande 
sucesso da banda, e deverá ser 
cantado pelo público que lotará a 
Praia Grande em Torres.

A Prefeitura de Torres, por 
meio da Secretaria de Turismo, 
esclarece sobre o cancelamento 
do show principal divulgado ante-
riormente (Art Popular). A infor-
mação repassada pela Secretaria 
informa que, devido à ausência 
de documentação necessária, 
não foi possível concluir a contra-
tação.

Réveillon de Torres terá 14 minutos de show pirotécnico 
e grupo Pixote como atração musical principal

Show de fogos e Atrações musicais

Com o objetivo de oferecer um 
atendimento acolhedor e huma-
nizado aos usuários, o Centro de 
Atendimento Psicossocial de Tor-
res (CAPS Renascer) recebeu várias 
melhorias em sua infraestrutura. 
Usuários e servidores contam ago-
ra com 12 salas climatizadas com a 
instalação de 12 ares-condiciona-
dos. Foram adquiridos três novos 
computadores, assim como vários 
materiais permanentes para ga-
rantir melhor conforto. O prédio 
recebeu pintura externa e interna, 
instalação de uma nova fachada, 
substituição da caixa d’água, entre 
outras obras.

A parceria da reforma foi em 
conjunto com a Secretaria Munici-
pal de Obras e Serviços Públicos. 
Para a secretária Suzana Macha-
do, da Saúde, a iniciativa foi uma 
grande conquista, pois o prédio 

não recebia melhorias em suas 
instalações desde a inauguração, 
em dezembro de 2009. o objetivo 
é otimizar o atendimento, de for-
ma que a humanização se torne o 
padrão a ser seguido.

O CAPS Renascer oferece aten-
dimento a crianças, adolescentes 
e adultos com transtornos men-
tais graves e persistentes, incluin-
do transtornos decorrentes do 
uso de álcool e outras drogas. O 
atendimento é realizado por equi-
pe multiprofissional que reúne 
psiquiatra, enfermeiro, assistente 
social, psicólogos, educador físico, 
educador social, oficineiros, entre 
outros. Oferta atendimentos indi-
viduais, em grupo, com familiares, 
visitas domiciliares e oficinas te-
rapêuticas, trabalhando na lógica 
de redução de danos, da desins-
titucionalização, reabilitação psi-

cossocial e reinserção 
social.

O acesso aos CAPS 
pode ser feito por 
demanda espontâ-
nea, por intermédio 
de uma unidade de 
atenção primária ou 
especializada, por 
encaminhamento de 
uma emergência ou 
após uma internação 
clínica/psiquiátrica. 
Vale ressaltar que, 
preferencialmente, o 
usuário busque sua 
Unidade Básica de 
Saúde, uma vez que 
o mesmo pertence 
ao território, e que 
o Caps trabalha em 
rede, e diante da necessidade, a 

própria Unidade realiza contato 
com o Caps fazendo o encaminha-

mento do usuário. (FONTE - Pre-
feitura de Torres).

Buscando aprimorar acolhimento, Centro de Atendimento 
Psicossocial de Torres recebe melhorias

O tradicional show pirotéc-
nico, a apresentação do grupo 
Pixote e Night Glow serão as 
grandes atrações do Réveillon 
2023 em Torres, na Praia Gran-
de. A Prefeitura prepara a pro-
gramação para o Ano Novo de 
Torres, coroando a virada com 
o tradicional show pirotécnico - 
que conforme a municipalidade 
estará em conformidade com a 

legislação estadual, a qual indi-
ca que os efeitos sonoros rui-
dosos dos fogos de artifício não 
ultrapassem os 100 (cem) de-
cibéis à distância de 100 (cem) 
metros de sua deflagração. O 
show de fogos tem previsão de 
colorir o céu da cidade por 14 
minutos. Este ano são aguarda-
das cerca de 500 mil pessoas no 
município para o Réveillon.

Considerada a maior festa de 
Virada de Ano no Rio Grande 
do Sul, o evento contará - além 
da apresentação do grupo de 
pagode Pixote, que é um dos 
mais populares do país - com 
conceituados DJs para agitar 
a festa: como o conhecido na-
cionalmente, Danni Martin e 
os DJs torrense Monkeyz e We 
Love Pandas.

Night Glow e recomendações
Além da parte musical, ha-

verá ainda o Night Glow,  es-
petáculo de balões de ar ilu-
minados. Marca registrada de 
Torres, considerada a Capital 
Brasileira do Balonismo, os 
balões vão iluminar as areias 
da Praia Grande com um lindo 
espetáculo de som e luz, com 
cerca de 20 balões previstos 
no Nigth Glow a partir das 22 
horas. 

No Night Glow, os balonis-
tas preparam seus balões para 
serem inflados como se eles 
fossem decolar, mas em vez de 

decolarem, eles ficam flutuan-
do a alguns metros de altura 
do chão preso por cordas sen-
do monitorado pela equipe. Os 
queimadores (maçaricos) ali-
mentados por gás propano são 
acesos periodicamente para 
manter os balões inflados com 
ar quente para continuar flutu-
ando, tornando o espetáculo 
inesquecível.

Para o sucesso do evento, a 
Prefeitura de Torres conta com 
a parceria da Brigada Militar, 
Polícia Civil, Corpo de Bombei-
ros, Polícia Rodoviária Estadu-

al, Polícia Rodoviária Federal, 
entre outros. A beira-mar da 
Praia Grande deve receber 
cerca de 350 mil pessoas e um 
eficiente esquema de organiza-
ção foi montado para que tudo 
transcorra com sucesso. No dia 
que antecede o show da vira-
da - às 2h da madrugada do dia 
31 de dezembro - várias ruas 
próximas à beira-mar estarão 
fechadas para a realização da 
festa. Antes das 8h do dia 1º, 
domingo, as ruas estarão libe-
radas e a praia já deve estar 
limpa, segundo indica a muni-

cipalidade.
E a Prefeitura de Torres con-

vida os turistas, veranistas e 
moradores a comemorarem 
a chegada de um novo ano à 
beira-mar e faz algumas reco-
mendações com a finalidade 
de que tudo ocorra dentro da 
normalidade.  "A primeira é de 
que as pessoas procurem ir a 
pé para o evento. Os carros de-
vem ser estacionados distante 
da beira-mar. Pais devem ter 
muita atenção com as crianças 
e recomenda que não sejam 
levadas garrafas de vidro com 

bebidas, evitando cortes e aci-
dentes posteriores. Enfim, evi-
tar exageros em geral, devido a 
festa ser de grande concentra-
ção popular", concluí a comu-
nicação do município.

Síntese da  programação do 
Réveillon em Torres

Dj Monkeyz - 21h
Night Glow - 22h
Dj We Love Pandas - 22h40
Show Pirotécnico - 00h
Grupo Pixote - 00h15
Dj Danni Martin - 01h25
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TORRES - Foi oficialmente inau-
gurada na tarde dessa última quin-
ta-feira, 15 de dezembro, a obra 
de ampliação da Escola Municipal 
Fundamental Professor Manoel 
Oliveira Carneiro. A melhoria é um 
marco para Torres e principalmen-
te para a comunidade da Vila São 
João. Foram investidos cerca de R$ 
900 mil reais na iniciativa, um total 
de área construída de quase 548 
metros. O prefeito Carlos Souza, 

acompanhado da primeira-dama, 
Susi Souza, destacou a importância 
deste investimento para a educa-
ção da rede municipal de ensino.

Foram entregues à comunidade, 
dois pavimentos com salas de aula, 
banheiros adaptados, sala adminis-
trativa, entre outros espaços, que 
serão ocupados por cerca de 125 
alunos. O evento foi bastante pres-
tigiado, alunos, pais de estudantes, 
professores, lideranças da comuni-

dade, secretários municipais, vere-
adores estavam presentes.

Vários participantes expressa-
ram-se salientando a significância 
da obra. Além do prefeito Carlos 
que disse estar muito feliz com a 
entrega de mais vagas para o ensi-
no da Vila, também manifestaram-
-se o presidente da Câmara Muni-
cipal, Rafael Silveira; a presidente o 
Conselho Municipal de Educação, 
Almonita Gedeon; o secretário 

municipal de Educação, Alexandre 
Porcatt; a diretora da Escola Mano-
el Oliveira Carneiro, Bruna Braga; o 
padre Ozéias, da Paróquia São José 
Operário e o secretário municipal 
de Planejamento e Participação Po-
pular, Matheus Junges.

O clima era de festa no evento. 
As turmas do pré e primeiro ano 
da EMF MOC fizeram apresentação 
artísticas encantando os presentes. 
Depois de descerrada a placa de 

inauguração da ampliação de infra-
estrutura da Escola, os presentes 
conheceram as novas instalações. 
O evento foi uma realização da Pre-
feitura através da Secretaria Muni-
cipal de Educação. Com a atitude, a 
Prefeitura garante o acesso à Escola 
e a espaços físicos que proporcio-
nam ao aluno maior estímulo a se 
tornarem mais independentes e ter 
maior autonomia sobre o próprio 
aprendizado.

Inaugurada ampliação da Escola Municipal Fundamental 
Manoel Oliveira Carneiro, na Vila São João
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ESCALA EM TORRES DE VOO DA AZUL?
A empresa Azul inaugurou nesta se-

mana passada um voo entre a cidade de 
Uruguaiana e a cidade de Florianópolis. O 
pessoal da fronteira comemora. São inú-
meros gaúchos que moram a 800 km do 
litoral do RS (praias) e que agora podem ir 
para a Ilha da fantasia em um voo que não 

deve durar mais que 1,5 horas. Mas com 
certeza os argentinos e uruguaios que mo-
ram nas províncias próximas de Uruguaia-
na, Itaqui, São Borja, Quaraí, Livramento, 
dentre outras devem aproveitar este voo e 
voar para o Brasil ao invés de percorrerem 
mil km de carro..  E devem fazer parte da 

articulação da viabilidade econômica do 
mesmo. 

Torres está a 250 km de Floripa. Tem 
aeroporto construído em perfeitas con-
dições. Será que não seria viável solicitar 
para a Azul que o terminal da  cidade fos-
se uma escala do voo entre Uruguaiana 

e Florianópolis? Tem muito gaúcho que 
tem casa em Torres e mora na fronteira 
que possa querer aproveitar, assim como 
tem muito argentino que conhece e gosta 
de Torres e que poderia passar a vir para 
cá de avião também. Uma dica. Olho no 
Voo...  Vamos tentar?

PRESENTE DE GREGO
A secretária de Saúde de Torres, 

Suzana Machado, esteve na tribuna 
da Câmara na última sessão da Casa 
Legislativa da segunda, dia 19. Ela 
foi lá após entrar pela terceira vez na 
função, sempre sendo muito bem ava-
liada, e sempre saiu do cargo foi para 

dar espaço para demandas de pedidos 
políticos que a substituíram. 

Um dos assuntos levantados por 
vereadores da oposição, como Igor 
Beretta, foi o de proporcionar melho-
rias e aumento de serviços para a po-
pulação local, serviços estes que são 
em muitos casos de responsabilidade 
do estado ou do SUS, como o serviço 
de locomoção de pessoas que estão 
doentes para o posto de Saúde e a im-
plementação de novas especialidades 
medicas na cidade (de iniciativa do 
governo municipal), mesmo quando 

estas são de competência do Estado 
do RS. 

Os vereadores são solidários ao 
bem estar das pessoas com estas de-
mandas. Por isso, é de se elogiar. Mas 
a secretária lembrou que a municipa-
lidade de Torres recebe recursos do 
fundo de Saúde por conta de aten-
dimentos da Saúde Básica e atendi-
mentos de pronto atendimento. Ou 
seja: se Torres resolver implantar uma 
especialidade diferente, além de ter a 
obrigação de atender “gregos e troia-
nos”, ou seja, pessoas de todo o Brasil 

- mesmo que morem em cidades vizi-
nhas - não receberá recursos do SUS 
por isto. 

Cabe saber que se trata de um ris-
co do sistema entrar em colapso, por 
conta de haver mais despesas do que 
receitas no mesmo segmento.  Pode 
ser o que se chama em brincadeiras 
de “presente de grego”: que a gente 
recebe, mas deve pagar mais por ele 
para o usar. Talvez até possa ser con-
siderado improbidade administrativa 
em alguns casos. 

Olho no lance!

O Brasil é um dos países que 
mais cobra impostos no mundo se 
formos olhar pela complexidade 
e pelo valor.  Pagar impostos tira 
dinheiro do povo, das empresas, 
das famílias. Consequentemente 
retira a liberdade do mesmo povo 
gastar seu dinheiro onde quiser, 
com mais “realidade”. 

O Brasil de Lula, eleito em 
2022, anuncia mais 14 ministé-

rios onde teremos então quase 
40; nesta semana aumentou os 
já altos salários dos políticos, dos 
CCs do Poder Executivo e dos mi-
nistros do STF. O que era o teto 
salarial puxado pelos ministros 
do STF agora é piso. Todos das 
cúpulas dos três poderes vão po-
der ganhar em torno de R$ 46 mil 
mensais em 2024. Ufa!

Este mesmo Brasil que paga 

salários de marajás, paga para 
servidores estáveis de toda a 
nação valores salariais acima da 
média dos rendimentos mensais 
privados das mesmas categorias; 
o mesmo Brasil que cobra altos 
impostos de todos,  inclusive dos 
pobres, vai ter de aumentar mais 
ainda os impostos para poder pa-
gar esta conta. Para pagar Bolsa 
de auxílio direto na busca de ree-

leição e para pagar as mordomias 
feitas sem cálculos e poder ter o 
mínimo para tapar buracos em 
estradas, a nação deverá, portan-
to, aumentar os impostos ainda 
mais! 

Infelizmente, a população que 
produz é refém da obrigação de 
pagar quase metade do que pro-
duz para manter bolsas sociais 
diretas, que também acabam 

obrigando os bolsistas a votarem 
no mesmo governo para receber 
as mesadas. Tiram a liberdade de 
quem produz para tirar a liberda-
de de quem recebe a esmola. 

Desta forma não tem nação 
que se motive a ir à frente. Não 
existe esta liberdade. Nosso pais 
parece uma ditadura jurídica. Fe-
liz Natal e feliz ano novo. Só re-
zando...

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

LIBERDADE É LIBERDADE!

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

LEITINHO PRAS CRIANÇAS
O governo Leite e sua base na 

Assembléia Legislativa também 
promoveu seu pacote de bondades 
de final de ano. Turbinou 'as tetas' 
da vaca leiteira para todos de to-
dos os poderes, certamente uma 
cascata e vai aumentar a todos os 

menores também, transformando 
tetos em pisos. 

O Estado do RS estava quebrado 
e saiu do sufoco por conta de re-
cursos recebidos a mais do gover-
no federal, quando ocorreram re-
passes bilionários da nação para as 

federações na Pandemia, nos anos 
de 2020, 21 e 22.  Quando Leite 
assumiu,  nem os salários eram pa-
gos em dia. E estes só foram pagos 
em dia por conta destes recursos a 
mais - e pelas privatizações. 

Não tem nenhum fator que me 

convença que, sem repasses ex-
traordinários e sem privatizações, 
o novo governo de Leite após ree-
leito possa deixar de ter problemas 
SÉRIOS nas finanças.  Principalmen-
te depois deste pacote de bonda-
des aprovados na finaleira do ano 

pelos deputados estaduais, obvia-
mente ajudados pela oposição da 
esquerda, que  apoia sempre au-
mento de salário público em todas 
as situações... Coisa de sindicato...

Neste caso, talvez nem rezan-
do...

TEMPORADA BOA NO TURISMO DE VERÃO
Está prevista pelas autoridades do tu-

rismo da região uma temporada BOA de 
veraneio. Pelo menos pelo que dizem as 
fontes consultadas por A FOLHA, a tem-
porada terá mais circulação de turistas 
e dinheiro do que todas as últimas três 
( veja matéria neste edição sobre o as-
sunto). 

A mais tranquila posição perante o 
Coronavírus atual, a crise na Europa que 
aumenta mais a carestia para viagens 
internacionais,  além do dólar alto no 
Brasil irão ser fatores que devem trazer 
argentinos para o Litoral Norte, o que 
não acontecia com força há mais de três 
anos pela fragilidade da economia dos 

hermanos,  que piora a cada governo de 
lá, destro, esquerdo ou ambidestro. 

As cidades de Torres e de Arroio do 
Sal estão mais bem preparadas para re-
ceber turistas e veranistas. Passarelas, 
ruas asfaltadas novas, pontos turísticos 
reformados como o Morro do Farol e 
o Calçadão à beira mar, pavimentação 

e iluminação dos molhes são melho-
rias para nós comemorarmos, pois são 
atratores que, além de trazerem novos 
turistas, represam os que aqui vêm para 
que voltem  por conta destes diferen-
ciais. 

Aumentar mais os eventos fora da 
estação é o desafio. No ano passado, 

o Festival de Balonismo de 10 dias au-
mentou sobremaneira o movimento de 
turistas na cidade de Torres em abril. E 
naturalmente aumentou a renda e os 
empregos temporários impulsionados 
por isto. 

Que venha 2023 com mais coisas no-
vas. 
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Por Centro Ecológico
_________________

Recentemente, duas das sete 
escolas do litoral norte do Rio 
Grande do Sul que desenvolvem 
ações de educação ambiental 
por meio da compostagem, re-
ceberam representantes da mais 
tradicional instituição de defe-
sa do meio ambiente da Suécia. 
Alexander Sjöberg, coordenador 
do Programa de Consumo Sus-
tentável e Kit-Wa Lai, gerente 
de Projetos da Sociedade Sueca  
para a Conservação da Nature-
za (SSNC), visitaram no dia 6 de 
dezembro a Escola Municipal São 
Judas Tadeu, na comunidade de 
Rio Verde em Torres. No dia 7, fo-
ram à Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Dom José Baréa, 
em Santo Anjo da Guarda, Três 
Cachoeiras.

“O que eu vi foi uma maneira 
realmente divertida das crian-
ças aprenderem como cuidar do 

solo e cultivar alimentos. É uma 
ótima maneira de ensinar téc-
nicas, mas também de discutir 
os valores por trás delas”, disse 
Sjöberg. Outro ponto observado 
pelo coordenador foi o interesse 
e orgulho das crianças por faze-
rem parte da atividade. Na Escola 
São Judas, com a diretora Cátia 
Cardoso, conversaram com todas 
as turmas - em sueco e inglês-, 
viram uma apresentação musical 
e as leiras de compostagem. Na 
Baréa, os próprios alunos do 6 e 
7° ano mostraram aos visitantes 
a horta, as leiras e o Ecoponto 
de recicláveis. Em julho de 2021, 
a Baréa foi a primeira escola a 
aceitar a proposta do Centro Eco-
lógico de transformar cascas de 
vegetais e restos de outros ali-
mentos em adubo para produção 
de hortaliças.

Além das escolas, Sjöberg e 
Lai conheceram a cooperativa 
de consumidores de Torres (Eco-
torres), a agrofloresta da família 

Gonçalves Flores, em Três Forqui-
lhas e unidade de produção da 
Família Martins Rosa, em Torres.  
Antes da visita ao projeto do Cen-
tro Ecológico, Sjonberg e Kit-Wa 
Lai visitaram em São Paulo o Ins-
tituto de Defesa do Consumidor 
(Idec).

Escolas

Desde 2022, a SSNC financia 
um projeto do Centro Ecológico 
onde dois dos objetivos preveem 
o fortalecimento da segurança 
alimentar e o incentivo a inicia-
tivas educacionais pelo consumo 
sustentável.

Até agora, sete escolas locali-
zadas em cinco municípios do li-
toral norte implementaram o sis-
tema de leiras de compostagem, 
eleito pelo agrônomo Joaquim 
Martins da Rosa e pelo tecnólo-
go em Gestão Ambiental Nelson 
Bellé como o mais adequado à 
realidade escolar.

>>Três Cachoeiras (3): Escola 
Estadual de Ensino Fundamental 
Dom José Baréa, Escola Estadual 
de Ensino Fundamental Josefina 
Maggi Boff e Instituto Estadual 
de Educação Maria Angelina Ma-
ggi.

>>Mampituba: Escola Estadual 
de Ensino Fundamental Marti-

miano Ferreira Alves.
 >>Morrinhos do Sul: Escola 

Municipal de Ensino Fundamen-
tal Pedro Antonio Selau. 

>>Dom Pedro de Alcântara: 
Escola Municipal de Ensino Fun-
damental  Prof.ª Luiza Rodrigues.

>> Torres: Escola Municipal 
Fundamental São Judas Tadeu.

Organização ambientalista da Suécia visita escolas 
com projeto compostagem na região de Torres

A Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria do Meio Ambiente e Urba-
nismo, faz um alerta sobre os cuidados 
com os cágados na Lagoa do Violão, po-
pularmente tratados como tartarugas. 
Basicamente são duas grandes preo-
cupações: o atropelamento entorno da 
Lagoa, quando saem para desovar, e o 
oferecimento de alimentos inadequa-
dos, que são prejudiciais a estes ani-
mais.

Para que as tartarugas tenham a vida 
mais segura e saudável, são necessá-
rias algumas medidas a fim de evitar 
que aconteçam situações trágicas como 
os atropelamentos. e que não preju-
diquem a sua qualidade de vida, por 
exemplo, com a alimentação inadequa-
da, itens prejudiciais que podem induzir 
à morte precoce.

As tartarugas fêmeas ao longo de 
quase todo o ano utilizam as vias de en-
torno da Lagoa do Violão, em busca de 
locais para desovarem, e, assim, correm 

o risco de sofrerem com o atropelamen-
to devido à alta velocidade dos motoris-
tas. ao trafegar no local, por isso, para 
evitarmos acidentes devemos reduzir a 
velocidade e redobrar a atenção.

Existem três espécies de tartarugas na 
Lagoa do Violão? Elas são chamadas de 
cágados. São elas: tartaruga Tigre d’água 
(Trachemys Dorbigni), tartaruga de ore-
lha vermelha (Trachemys Scripta Ele-
gans) e o cágado de Barbela (Phrynops 
Hilarii).

Conforme os técnicos da Secretaria 
do Meio Ambiente e Urbanismo, a inte-
ração dos animais com o local em que 
vivem é importante para a manutenção 
de um meio ambiente sadio. Alimentar 
a fauna da Lagoa, por exemplo, faz com 
que esses animais deixem de se compor-
tar como silvestres. “Torne-se mais um 
defensor da natureza, apoie essas medi-
das e ajude a conservar o meio ambien-
te, eles dependem de nós”, enfatizam os 
técnicos.

Municipalidade alerta sobre cuidados com as tartarugas na Lagoa do Violão

Com a chegada do verão, o cli-
ma fica mais propício à infestação 
de animais peçonhentos. A aten-
ção com a proliferação de mosqui-
tos, aranhas, serpentes e escorpi-
ões deve ser redobrada. Por esse 
motivo, a Vigilância Ambiental de 
Torres faz um alerta à população 
com o objetivo de evitar aciden-
tes e a multiplicação dos insetos 
transmissores de doenças.

Segundo o diretor de Vigilância 
em Saúde, Lasier França, o clima 
quente e úmido da cidade no fim 
da primavera e início do verão, é 
mais propenso a este tipo de in-
festação nas casas. Para evitar 

esse tipo de problema, tanto den-
tro de casa, quanto em quintais 
e demais áreas ao ar livre, é ne-
cessário adotar alguns cuidados 
básicos como manter a limpeza 
e a higiene, por exemplo. “Para 
evitar acidentes desta natureza, é 
necessário manter sempre a casa 
bem limpa, não deixar acumular 
entulhos, que são materiais que 
fornecem abrigo e alimentação, 
lixo ou água nas redondezas da 
moradia e usar sempre proteção 
ao limpar os locais. Além disso, 
sempre verifique os calçados an-
tes de colocá-los e procure fechar 
buracos em assoalhos ou em te-

tos, impedindo a entrada desses 
animais em casa”, explica o dire-
tor.

Também como medida de pre-
venção, roupas, sofás e camas de-
vem ser verificados antes do uso, 
para evitar que acidentes ocor-
ram e, ao pressionar sem querer, 
o animal acabe picando. Em caso 
de acidente com os insetos ou 
animais peçonhentos, a recomen-
dação é procurar ajuda nos locais 
apropriados ou atendimento mé-
dico (Pronto atendimento/Unida-
des Básicas de Saúde), para que 
não haja risco de infecção e ou-
tros problemas maiores de saúde.

Vigilância Ambiental de Torres alerta sobre cuidados com animais peçonhentos 
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TORRES - O prefeito Carlos 
Souza, o secretário de Desen-
volvimento Rural e Pesca, José 

Vanderlei Brocca, e o presidente 
da Emater/Torres, Jânio Pintos, 
receberam na tarde dessa última 

quinta-feira, 15 de dezembro, na 
sede da Prefeitura, um caminhão-
-baú, do Governo do Estado, para 

atuar no Programa 
Alimenta Brasil. O 
Furgão Renault Mas-
ter será utilizado 
também pela Secre-
taria de Assistência 
Social e Direitos Hu-
manos.

O Alimenta Brasil é 
o programa de aqui-
sição de alimentos 
do Governo Fede-
ral, que tem como 
finalidade ampliar o 
acesso à alimentação 
e incentivar a produ-
ção de agricultores 
familiares, extrati-
vistas, pescadores 
artesanais, povos 
indígenas e demais 

populações tradicionais.
Conforme o secretário, por 

meio de dispensa de licitação, o 
poder público compra alimentos 
produzidos por esses agricultores 
e os destina a famílias em situ-
ação de insegurança alimentar. 

Ainda de acordo com Brocca, o 
município foi contemplado por 
meio da interferência da Secre-
taria da Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural (SEAP-
DR), na gestão de Silvana Covatti. 
(FONTE - Prefeitura de Torres)

TORRES

Torres é contemplada com caminhão-baú para 
fortalecer o Programa Alimenta Brasil

A Prefeitura de Torres assinou 
acordo de cooperação técnica com 
a Confederação dos Agricultores 
Familiares e Empreendedores Fa-
miliares Rurais do Brasil – Conafer, 
através da Secretaria de Desenvol-
vimento Rural e Pesca por adesão 
ao Programa “Mais Pecuária Brasil”. 
O acordo vai possibilitar a execução 
do Programa “Mais Pecuária Bra-
sil”, com foco no aprimoramento 
de ações que proporcionem o me-
lhoramento genético do rebanho 
leiteiro e de corte no Município. 

Por meio do contrato, a Con-
federação se responsabiliza de 
entregar 600 prenhezes por ano, 
totalizando 2.400 até o final do 
Programa. Cada uma delas, será 
confirmada através de diagnóstico 
de gestação feito por ultrassono-
grafia no período de 60 dias após o

IATF (Inseminação Artificial em 
Tempo Fixo).O Programa “Mais Pe-
cuária Brasil” é de responsabilida-
de da CONAFER, sendo a Confede-
ração, fomentadora dos recursos e 
encarregada da logística das doses 

para inseminação dos rebanhos 
bovinos dos produtores seleciona-
dos e enquadrados nos requisitos.

Para participar do Programa, os 
produtores indicados deverão ter 
condições mínimas para o recebi-
mento do melhoramento genéti-
co e estarem em plena atividade 
pecuária. Mais informações pelo 
telefone (51) 3626-9150 ramal 255 
– Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Rural e Pesca – Setor 
Técnico. (FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Assinado Acordo de Cooperação Técnica com a Conafer para 
melhoramento genético do rebanho leiteiro e de corte em Torres

A Prefeitura de Torres, por meio 
da Secretaria Municipal da Educa-
ção, realizou o Projeto Natal 2022 
nos dias 05, 12,14 e 15 de dezem-
bro, trazendo as performances tea-
trais “Natal da Família Gentil” para 
os alunos do ensino fundamental e 
a Caravana de Natal para as crian-
ças da educação infantil, produ-
zidos pelo grupo de teatro Luz & 
Cena.

A Cia já se apresentou em mais 
de 200 cidades do Rio Grande do 
Sul e também em outros estados do 
Brasil, envolvendo uma equipe de 
18 profissionais. Visando um bom 
acolhimento das escolas, foi orga-
nizado pela Secretaria de Educação 
um cronograma onde todos os tur-
nos de aula foram contemplados.

Este momento ficará na memó-
ria de toda a comunidade escolar, 

a proposta integra o programa 'Eu 
sou + Educação', no eixo de atua-
ção Educar para todos os futuros. 
Para o secretário Alexandre Porcatt 
é a forma que temos de nos comu-
nicar com os educandos e profissio-
nais da Educação, compartilhando 
os sentimentos de gratidão pelo 
ano letivo que se finda e também 
de celebrar as conquistas para o 
próximo ano.

Projeto Natal 2022 envolveu alunos da rede 
municipal de Torres com performances teatrais

Natal da Família Gentil e Caravana de Natal
O espetáculo “O Natal da Família 

Gentil”, propõe uma abordagem lúdi-
ca sobre o período do ano, que coloca 
em cena uma visão bastante atual e 
realista do Natal, sem perder o en-
canto e a magia que a data envolve. 
O teatro estabelece uma metáfora en-
tre a ficção do teatro e a realidade do 
dia-a-dia de uma família de artistas, 

que apresenta conflitos, desentendi-
mentos, sonhos e realidades, assim 
como todas as famílias no mundo. É 
uma história sensível e emocionante, 
que mistura bonecos, teatro e música, 
deixando os espectadores de olhos 
brilhantes.

Já, a Caravana de Natal, oportuni-
zada para a educação infantil, contou 

com duas vans de sonorização, cus-
tomizadas e iluminadas com a temá-
tica natalina e um trenó onde atores 
interpretaram duendes, fadas e o tão 
esperado Papai Noel. A caravana pas-
sou pelas principais ruas de Torres, 
sendo recepcionada pelas crianças nas 
escolas. A construção do repertório 
cultural através do teatro e da músi-

ca permite aos estudantes da rede de 
ensino ampliarem suas experiências 
artísticas, vivenciarem momentos lúdi-
cos e assim, se tornarem seres huma-

nos mais sensíveis e críticos, processos 
fundamentais para a aprendizagem 
escolar e a qualidade educativa, en-
tende a equipe pedagógica da pasta.
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No amanhecer da Serra do Tendó 
(nome dessa serra que dormi), além 
de presenciar mais um espetáculo, ao 
apreciar a ampla vista para um belo 

vale, notei uma outra serra que me 
chamou muito a atenção. Parecia a 
parte dorsal do Godzilla. Pela minha 
visão, estava a algumas dezenas de 
kms de mim. Fiquei um bom tempo 
mexendo no mapa do celular tentan-
do entender onde ela estava exata-
mente para tentar ir até lá, e uma hora 
achei. Uma pequena cidade, chamada 
Catingueira, se encontrava na base 
dessa serra. Me deu mais vontade ain-
da de conhecer por causa desse nome. 
Catingueira. Sensacional. Muitas vezes 
eu decido os locais que vou de acor-
do com minha simpatia pelo nome. 
Maluco? Talvez. E assim, comendo 
um cuscuz e tomando um cafe, dado 
pelo vigia para mim, decidi meu pró-
ximo destino. Iria para uma cidade de 
4mil habitantes do sertão paraibano, 
chamada Catingueira, ambicionando 
conhecê-la e dormir em cima de sua 
serra. Minha muito previsível e co-
mum vida.

Cheguei lá ao meio dia após pegar 
algumas caronas. A imensa serra fazia 
sombra na pequena povoação. Nin-
guém nas ruas. Típico de uma cidade 
pequena em horário de almoço. Fui 
até a praça principal para ver a Igreja. 
Amo ver Igrejas de cidades pequenas. 
E essa ainda era antiga. Cidade histórica. 
Um único grupo de pessoas estava junto 
a uma muito antiga casa em frente à pra-
ça. Curiosos, me chamaram. Estavam al-
moçando e me ofereceram um prato. Es-
tava com fome e aceitei na hora. Fiquei 
a tarde toda por lá contando de minha 
andanças e ouvindo as histórias da ci-
dade. No fim, todos retornaram às suas 
casas e ficamos apenas eu e o dono. Jor-
ge, padre de uma cidade vizinha, mora 
com sua mãe de 94 anos (moradora 
mais velha da cidade) nessa residência 
do século XIX. Naquele momento, seu 
sobrinho especial também estava por 
lá. Descobri que o menino tinha quase 1 
milhão de seguidores no Instagram. Um 

Padre, uma quase centenária senho-
ra e um Instagramer especial numa 
casa de 1870 numa micro cidade do 
sertão da Paraíba. Aleatório. O Pa-
dre me disse que eu dormir lá seria 
complicado para sua mãe entender. 
Mas enquanto estivesse na cidade, 
poderia tomar banho e comer com 
eles. Montei minha barraca na praça, 
em frente à Igreja. Antes de dormir 
ainda ouvi o megafone da Igreja com 
todas atualizações sobre a cidade. 
Quem nasceu, quem morreu, per-
tence perdido, festas do próximo 
final de semana e etc. Uma espécie 
de fofoca formal e não laica. Fui 
dormir cedo, como já de costume, 
para estar disposto no dia seguinte. 
Minha ideia era subir e dormir em 
cima da deserta serra da Catinguei-
ra.

Na próxima semana conto como 
foi essa experiência e minha sequên-
cia o sertão paraibano. Até lá!

Após almoçar, consegui uma caro-
na até Teixeira, cidade ao lado. Fiquei 
sabendo que uma outra serra linda 
existia por lá e que o acesso era fácil. 
Uma estrada passava ao seu lado e 
um famoso restaurante da região es-
tava fixado lá em cima. Pensei: “Hoje 
vou dormir nesse restaurante”. Con-
versei com alguns moradores sobre 
essa ideia e eles me disseram que 
o dono do estabelecimento não era 

muito simpático e que muito possivel-
mente eu não conseguiria. E esse tipo 
de comentário me da mais vontade 
ainda de conseguir. Desafios. Eles me 
movem. Já era final da tarde quando 
cheguei ao tal restaurante no topo 
da serra. Uma vista simplesmente 
deslumbrante. E mais chique do que 
eu imaginava. O que para desenrolar 
qualquer coisa, sempre é mais difícil. 
O simples sempre deixa tudo mais 

simples. O complexo, mais comple-
xo. Pegar carona com um carro velho 
é fácil. Com um carro caro, extrema-
mente raro. Ser acolhido na rua por 
uma família muito pobre é comum 
pra mim. Por uma família mais abas-
tada, praticamente inviável. O mesmo 
serve para colocar minha barraca em 
estabelecimentos, algo que faço mui-
to. O simples é simples. O complexo, 
complexo.

Quando cheguei, resolvi fingir cer-
ta demência. Alguns clientes (pelos 
carros que estavam na frente, pessoas 
financeiramente ricas), me olhavam 
com um certo desdém. Assim como 
os funcionários do restaurante. Pedi a 
um garçom para deixar minha mochi-
la num canto enquanto eu subia uma 
grande pedra junto ao local, onde eu 
poderia ter uma vista do pôr do sol. 
Sem entender muito do que aconte-

ceria depois disso, ele topou. Esse 
local era completamente isolado no 
meio dessa estrada, ou seja, eu não 
tinha outra opção de onde dormir 
a não ser lá. Caronas a noite eu não 
conseguiria nunca. E detalhe que eu 
estava sem comida. Fui acreditando 
na boa fé de um vigia que eu já sabia 
que dormia por lá. Enfim, resolvi curtir 
o entardecer e depois resolver esses 
problemas. Tudo ia se ajeitar.

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Por finais de 
semana tranquilos
 
Após meus dias por São José do 

Egito (PE), capital nordestina da 
poesia, me senti revigorado para 
seguir pela estrada. Tive a sorte de 
ser acolhido por uma família, onde 
fiquei 3 dias apenas descansando 
e refletindo. Era final de semana 
e, nesses dias, eu sempre procu-
rava estar o mais estável possível. 
De preferência, na casa de alguém. 
Sábado e domingo são os dias ofi-
ciais de o brasileiro extravasar em 

drogas. Isso gera muito barulho de 
músicas aleatórias e, principalmen-
te, pessoas fora de si pelas ruas. O 
que sempre deixa mais complicado 
colocar minha barraca pelos cantos 
das cidades por onde passo. Além 
disso, esses dias são muito ruins 
para caronas. Pouco fluxo e, em 
alguns casos, motoristas bêbados. 
Eu não saía para festas nem bebia 
mais. Queria dormir cedo em paz 
e acordar com o sol em mais paz 
ainda. Em resumo, os finais de se-
mana sempre foram dias em que 
eu buscava estar mais escondido e 
parado. 

Acho que me tornei o oposto 
da grande maioria da sociedade 
que espera ansiosamente pela 

chegada da sexta feira. O famoso 
“sextou”. Dia em que a semana de 
trabalho acaba e se extravasa por 
aí durante dois dias. A chegada 
da sexta para mim sempre foi um 
alerta para achar tranquilidade e 
estabilidade. Meu pensamento 
sempre é: “Putz, mais uma sexta 
feira se aproxima…” Passei a não 
ter a mesma afinidade pelo final 
de semana. Pelo contrário. Segun-
da feira, que para a grande maioria 
é um dia muito próximo a uma tor-
tura medieval, para mim passou a 
ser o melhor dia da semana. Dia de 
liberdade, para transitar pelas ruas 
com pessoas sóbrias e para conse-
guir pegar caronas com facilidade. 
Segundou.

DIÁRIOS DE MOCHILA
Pelas Serras do interior paraibano

Buenas! Na última semana meus relatos foram sobre minha experiência poética no sertão nordestino, quando presenciei apresentações de Repente. Nessa semana, 
falo de minhas buscas pelas serras do interior paraibano. Boa leitura!

São José do Egito é uma cidade 
do sertão pernambucano. Eu havia 
saído da Paraíba e ido para lá por 
causa da poesia. Mas o Pernam-
buco eu já havia conhecido bem. 
Então, resolvi retornar a Paraíba 

(eu estava bem na divisa). Naque-
le dia, criei como objetivo chegar 
a pequena cidade de Maturéia, 
onde se localiza o ponto mais alto 
do estado paraibano, o Pico do 
Jabre. Após algumas caronas, con-

segui chegar mais rápido do que 
eu imaginava. Deixei minha mo-
chila na casa de um morador local, 
antes de subir o pico. Fiz uma trilha 
em meio a lindas pedras e a caa-
tinga e cheguei no topo. Uma vista 

sensacional de uma boa parte da 
Paraíba, podendo avistar também 
parte do Rio Grande do Norte. Não 
fiquei muito tempo porque algu-
mas comeias de vespas estavam 
bem ativas lá por cima e elas não 

pareciam gostar muito de minha 
presença. Ser atacado por um 
enxame delas poderia me deixar 
numa situação complicada, então 
desci, peguei minha mochila e re-
tornei a cidade.

Nas alturas da Paraíba

O simples e o complexo

Final de tarde na Serra do Tendó (e); barraca montada em 
restaurante próximo da serra (d)

Dudu da Catingueira, 
Instagramer famoso

Foi um dos finais de tarde mais lin-
dos que vivenciei até hoje. Fiquei em 
cima daquela pedra sozinho, imerso 
em minhas meditações e observa-
ções de todos detalhes daquela vista 
surreal. Quando a luz do sol já se des-
pedia da Paraíba, resolvi descer para 
desenrolar minha noite. Os clientes 
já haviam ido embora e o local estava 
fechando. Fui na menina que estava 
no caixa, expliquei quem eu era e a 

questionei sobre dormir lá com minha 
barraca. A resposta foi não, o dono 
não permitia isso. Me explicou que, 
inclusive, uma vez o exército havia so-
licitado formalmente dormir em cima 
dessa pedra e ele havia negado. Ima-
gina para mim, um maluco todo sujo 
com um mochila gigante chegando de 
uma hora para outra. Acho que eu não 
estava no mesmo patamar dos milicos. 

Minha situação estava ruim. Eis que 

um senhor surge com sua grande ca-
mionete. A menina me confirmou que 
ele era o proprietário. Minha situação 
melhora. Agora somos eu e ele, frente 
a frente. Com muita humildade fui até 
ele para reforçar o pedido. Eu disse 
que não teria outro local para dormir. 
Ele muito secamente disse: “Não dá”. 
Já ia arrancando o carro mas me agar-
rei e disse para ele me ouvir. Acho que 
ele se assustou. Expliquei em meio mi-

nuto minha história de vida até chegar 
a aquele momento. Tipo se vira nos 
30. Aí ele olhou pra mim pensativo. 
Acho que deixei a cabeça dele confu-
sa. Disse que ia ligar para sua esposa. 
Mulheres… sempre decidem tudo. 
Me pediu para me afastar e esperar 
ele me chamar. Alguns segundos de 
tensão. Eis que ele me chama e da o 
veredito final. Sem me conhecer, sua 
esposa gostou de mim. Disse sim. Gri-

tei “Uhuuuuul” e agradeci muito. Uma 
pessoa com muitos bens. Complexo 
de desenrolar qualquer coisa. Ele e 
todos outros funcionários foram em-
bora, ficando apenas eu e o vigia. Gen-
te simples. E conseguir um prato de 
comida com ele também foi simples. 
Assim como subir em cima da pedra 
para ver a simplicidade complexa de 
uma noite estrelada naquela serra an-
tes de dormir.

Simplificando a complexidade

Rumo à Catingueira

Residência do Século XIX em 
Catingueira, morada do padre 

Jorge
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DIREITOS HUMANOS NAS ESCOLAS
Recentemente, os direitos humanos têm sido tema de disputa de narrativas entre 

diferentes grupos políticos. “A expressão ‘direitos humanos’ passou a ser interpre-
tada como se fosse algo diferente do que é”,  “O conceito é muito simples: toda 
pessoa, pelo simples fato de ser humano, tem direitos fundamentais.”

Na pandemia, fomos quem ficamos por mais tempo com as escolas fechadas e 
isso prejudicou a aprendizagem das crianças de forma muito relevante, o fecha-
mento das escolas também teve impacto no trabalho infantil. A violência também 
foi um fator grave. A escola e a participação da comunidade permitem que a crian-
ça se expresse e até revele situações de abuso ou maus-tratos. É preciso investir na 
busca ativa das crianças e adolescentes, para que retornem à escola.  Com os ado-
lescentes, contudo, será necessário um esforço para criar ambientes atrativos, mais 
relacionados ao mundo do trabalho e ao desenvolvimento das competências do 
século 21, como a conexão digital. Uma segunda estratégia é garantir a qualidade 
da educação para recuperar o tempo perdido. As políticas de educação precisarão 
apoiar também os professores porque todos nós fomos impactados pelo isolamento.

A adolescência exige uma atenção específica, pois os de classes populares geral-
mente não tem a opção de entrar no seu quarto e fechar a porta, com a proteção da 
privacidade. Por isso, muitos deles preferem teclar porque estão numa casa de dois 
ou três cômodos, em que todo mundo escuta o que eles estão falando.  Às vezes, 
teclar é uma forma de proteger a sua intimidade. Acho que o principal aprendizado 
é que todas essas políticas foram implementadas pela pressão da população e pela 
consequente decisão política do gestor. Então não adianta votar num candidato que 
não defende a educação e depois cobrar dele a educação. Hoje, quem faz educação 
em direitos humanos são as organizações da sociedade civil, que estão vivendo di-
ficuldades de recursos e enfrentando a oposição de políticos demagogos que vivem 
sob esses discursos, e a felicidade se tornará cada vez mais difícil de alcançar, para 
pobres e ricos. A igualdade faz bem para todos, e é isso que o princípio dos direitos 
humanos defende.

ULBRA e vocêULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS O estatuto conseguiu colocar o debate dos direitos da infância e da adolescência 
no mesmo patamar dos demais. O tema da infância, antes tratado apenas pelas pri-
meiras-damas, igrejas ou entidades assistenciais, entrou na agenda política. Ainda 
existe uma visão assistencial e caritativa sobre a infância, mas grande parcela da 
sociedade já entende os direitos da infância como uma estratégia fundamental para 
o desenvolvimento do país. Assegurar os direitos da criança é a única forma de 
promover um desenvolvimento sustentável. Nenhum país se desenvolveu sem as-
segurar os direitos da criança. Entretanto, ainda temos problemas na execução da 
questão socioeducativa para os adolescentes em conflito com a lei.  Os problemas 
são a qualidade da educação e a cultura da reprovação e da repetência. Em resumo, 
o  direito da criança, é preciso melhorar o acesso às políticas públicas,  aumentar 
as instituições que se dedicam à causa da infância, as OSCs, os grupos comunitá-
rios, as políticas sociais, o número de Centros de Referência de Assistência Social 
(Cras) e Centros de Referência Especializados de Assistência Social (Creas). 

A primeira ação é dialogar sobre a própria ideia de ter direitos, tratando a criança 
e o adolescente como sujeitos, para que se entendam as suas perspectivas e as suas 
vontades. É preciso um trabalho pedagógico porque muitas pessoas interpretaram 
a ideia de ter direitos como uma espécie de poder absoluto das crianças. Na verda-
de, isso é uma forma de negligência. A criança decidir o que vai comer ou vestir 
não tem nada a ver com a garantia de direitos. O que mais me motiva é entender 
que a mudança é geracional. Quanto mais adulto, mais acomodado, porque se con-
quistaram coisas que não se quer perder, e aí a pessoa se expõe menos. As grandes 
mudanças nos países acontecem pelas mudanças que as gerações vão promovendo. 
A minha geração superou uma ditadura militar. A atual vai ter que superar um re-
trocesso nos direitos humanos. Acredito muito nessa consciência do próprio papel 
adquirida pelos jovens, a capacidade de pensar diferente daquilo que está sendo 
colocado.

GETULIO VARGAS - Moradores do Getúlio Vargas continuam pedindo para 
que seja feito serviços de tapa buracos no asfalto nas Rua José Osório Cabral, Rua 
General Firmino Paim, Rua Manoel de Matos Pereira, Manoel Fortunato de Souza, 
Rua Manoel de Lima Porto e Rua Balbino de Freitas; manutenção dos buracos no 
calçamento, na Rua Manoel de Lima Porto, esquina com a Rua General Firmino 
Paim.

CENTRO - Manutenção e recuperação dos buracos no pavimento das Ruas Pa-
dre Lamônaco, Pedro Cicinato Borges, Alexandre Maggi e Bento Gonçalves estão 
sendo demandadas  na região central- bem como  capina, limpeza, retirada de terra 
e lixo nas calçadas junto ao muro da Escola Tietboehl.
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ÁRIES - Ariano, nesta semana o planeta Júpiter 
ingressa no seu signo, agora em movimento direto 
até o final da sua estadia, que vai durar até o dia 
16/05/2023.Esse período será importante para o 
seu desenvolvimento. Por causa desse novo pro-
cesso em sua jornada, você vai se ver mais auto-

confiante e com aberturas para o estudo, além de disposição para de-
senvolver uma filosofia de vida que se adeque ao seu novo momento. 
Fase  importante para acessar novas culturas e planejar uma viagem. 

TOURO -Essa fase dará a você condições 
de absorver algum tipo de ensinamento es-
piritual, seja por meio de terapias, processos 
ritualísticos ou por meio de uma experiência 
no seu cotidiano que você terá que resolver 
sozinho. Dedique esse período para avaliar 

o quanto está aberto a viver novas experiências, seja por meio 
dos estudos e, principalmente, da solitude.  Temos uma ques-
tão profunda em relação à espiritualidade, que está no coman-
do de algumas decisões.

GÊMEOS -Essa fase será muito positiva para 
desenvolver ideias e projetos que por algum mo-
tivo ficaram bloqueados. É uma fase em que é 
preciso colocar as suas ideias em movimento, e 
essa experiência também pode trazer à tona a 
relação com um grupo de pessoas. Esse mesmo 

contexto astrológico estimula a relação com amigos e amplia o meio 
social.A lunação traz um alerta para não cair em excessos que de 
alguma forma podem se tornar uma “bola de neve” financeira.

CÂNCER -É uma fase ótima para estudar, 
acessar outras culturas e ousar na carreira. 
A Lua Nova o convida a fazer um julgamento 
sobre o caráter de uma pessoa ou entender 
as intenções de uma pessoa. A experiência 
com uma pessoa pode envolver documentos 
importantes e mudança de cidade ou país. Os 

caminhos estão abertos, mas será importante evitar excessos e 
exageros. Uma mudança de crença impacta a relação, e tudo isso 
faz parte do seu processo evolutivo.

LEÃO - Aproveite essa fase para ampliar o seu 
campo de visão e, se for o seu desejo, mudar 
de país ou de cidade, pois os caminhos estão 
abertos e são prósperos. Temos também o 
ingresso do Sol no signo de Capricórnio, que 
vai iluminar por 30 dias a região de trabalho 

e rotina. Será um bom período para ficar mais consciente a 
respeito de como deve lidar com esse tema.  É uma semana muito 
produtiva para organizar um projeto com a pessoa amada.

VIRGEM -Será um bom período para entender 
o que é melhor para o seu desenvolvimento 
pessoal, contudo essa experiência vai pedir de 
você uma postura mais firme para eliminar um 
comportamento ou uma atitude que só vem tra-
zendo desperdícios. O céu o convida a eliminar 

um comportamento, para que o namoro possa fluir de uma forma 
interessante. Em alguns casos, pode ser uma reflexão profunda para 
examinar se você deve manter uma pessoa em sua jornada. 

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Essa fase será importante para avaliar a 
sua relação com uma pessoa. Pode se tratar de 
um relacionamento amoroso, mas, para outros, 
pode se tratar de um contrato e de uma relação 
comercial.Libriano, esse cenário pede de você 
flexibilidade e habilidades para expor informações 

importantes, porque agora você está mais maduro para resolver 
essa situação. Posicione-se e não tema a verdade.

CAPRICÓRNIO -Capricorniano, 
é uma ótima fase para olhar mais 
para o seu desenvolvimento e 
priorizar as suas necessidades 
pessoais. A família pode crescer, 
assim como a necessidade de 

ampliar o ambiente no qual você mora. É uma 
fase importante também para resolver algum 
documento em família, principalmente direcio-
nado a um imóvel. Tome cuidado com a falta de 
atitude no trabalho 

AQUÁRIO -É uma fase em que você vai 
se sentir motivado a viajar e iniciar um 
curso, o que ampliará favoravelmente 
as relações de convivência, trazendo 
a você a oportunidade de expressar o 
que pensa de uma forma mais ampla, 
espontânea e verdadeira.  A vida vem 

pedindo de você sabedoria para julgar e tomar uma deci-
são que se adeque ao seu novo estilo de vida. Você vem 
passando por um grande amadurecimento e o vejo capaz 
de assumir uma postura inteligente. 

PEIXES - A fase de Júpiter será 
positiva para desenvolver a sua 
vocação e abrirá para uma fase 
de crescimento profissional, com 
foco na prosperidade. É uma fase 
importante para que você assuma 

uma atitude positiva para lidar com questões que 
envolvem investimentos. A pessoa amada está pas-
sando por uma fase estimulante e pode estar desen-
volvendo ideias e projetos significativos.

ESCORPIÃO Aproveite essa fase para desen-
volver novas oportunidades para o seu trabalho 
e também para receber propostas ousadas. O 
planeta Júpiter estimula mudança de cidade ou 
país, e essa oportunidade pode vir do seu am-
biente de trabalho ou de uma nova empresa. 
Deve-se ter atenção com documentos e nor-

mas que cercam o seu desenvolvimento profissional. O relacio-
namento passa por uma fase nova, e o gráfico astrológico traz 
convites interessantes para a pessoa amada.

SAGITÁRIO Essa fase vai estimular o lazer e 
eventos que tragam um novo amor, que pode 
se tornar um relacionamento estável. Você 
vai se sentir motivado a aproveitar a vida e, 
por meio desta vibração, vai ser estimulado a 

focar no seu desenvolvimento pessoal. A sua relação finan-
ceira passa por quebras de crenças e novos valores, e tudo 
isso será importante para que você alcance a sua realização 
pessoal. 

VARIEDADES

(semana entre 20/12 a 26/12)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), Vice-presidência da Vera. Carla Rodrigues Dai-
tx (PP), Secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob 
(PP) e João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), 
a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 42a Ses-
são Plenária Ordinária, do 2o Período Legislativo, da 
18ª Legislatura, às 16h, no dia 19 de dezembro de 2022. 
Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal (PP), Ver. Igor Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Ze-
ferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Silvano Ge-
siel Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha 
(PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 601, de 09 de dezembro de 2022, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 248/2022, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 12/2022, de 14 de dezembro de 2022, do Con-
selho Municipal do FUNDEB, informando que recebeu o 
Memorando nº 345/2022, solicitando análise e parecer so-
bre a proposta orçamentária - LOA 2023, após análise da 
documentação recebida os membros deste Conselho apro-
varam com ressalvas e indicações.
Portaria nº 70, de 15 de dezembro de 2022, deste Poder 
Legislativo, determinado que o horário de expediente na 
Câmara Municipal de Torres, nos dias 23 e 30 de dezembro 
de 2022, sexta-feira, será das 8 horas às 12 horas.
Ofício nº 31, de 03 de junho de 2022, em resposta à Indicação 
nº 59/2022 - Processo SEI nº 0005829-94.2022.6.21.8085, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 609, de 16 de dezembro de 2022, encaminhando 
mensagem retificativa ao Projeto de Lei nº 69/2022, de au-
toria do Poder Executivo, que autoriza prorrogar contrata-
ções para atuarem na Secretaria de Educação.
Decreto nº 244, de 14 de dezembro de 2022, que altera 
horário de expediente nas repartições públicas municipais.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda nº 01/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de 
Oliveira, ao Projeto de Lei nº 70/2022, que institui a Cam-
panha “Abril Laranja” no Município de Torres/RS, e dá 
outras providências.
Emenda nº 01/2022, da Mesa Diretora, ao Projeto de Lei 
nº 79/2022, que institui Calendário Oficial de Eventos no 
Município de Torres.
Emenda nº 01/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de 
Oliveira, ao Projeto de Lei Complementar n° 13/2022, que 
acrescenta Dispositivos à Lei Municipal n° 51, de 04 de 
março de 1949, que Institui o Código de Posturas no Mu-
nicípio de Torres.
Emenda nº 02/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, ao Projeto de Lei nº 79/2022, que institui Calendário 
Oficial de Eventos no Município de Torres.
Emenda nº 04/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, ao caput do art. 13 do Projeto de Lei nº 45/2022, que 
dispõe sobre a autorização para Implantação de Estaciona-
mento Rotativo Tarifado.
Emenda nº 05/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, ao art. 13 do Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre 
a Autorização de Implantação de Estacionamento Rotativo 
Tarifado.
Emenda nº 06/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja, ao art. 13 do Projeto de Lei nº 45/2022, que dispõe sobre 
a Autorização de Implantação de Estacionamento Rotativo 
Tarifado.
Projeto de Lei nº 86/2022, do Poder Executivo, que altera 
dispositivo da Lei nº 5.208, de 07 de outubro de 2021, que 
institui o Regime de Previdência Complementar no âmbito 
do Município de Torres para os servidores públicos mu-

nicipais, fixa o limite máximo para a concessão de apo-
sentadorias e pensões pelo regime de previdência de que 
trata o art. 40 da Constituição Federal, autoriza a adesão 
a plano de benefícios de previdência complementar e dá 
outras providências.
Projeto de Lei nº 87/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim 
Boaventura, que denomina via pública, no Bairro Vila São 
João, neste Município: Rua Recanto das Aves.
Projeto de Lei nº 88/2022, do Poder Executivo, que au-
toriza transferência financeira, por meio de subvenção, à 
empresa Torrescar Transportes e Turismo LTDA, visando o 
subsídio das isenções de transporte coletivo de idosos, nos 
termos da Emenda Constitucional nº 123, de 14 de julho de 
2022, para o Município e dá outras providências.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 74/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza prorrogar contratações de servidores para atuarem na 
Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 75/2022, do Poder Executivo, que au-
toriza prorrogar contratações de Médico Pediatra, Agente 
Comunitário de Saúde, Fonoaudiólogo e Médico de Saúde 
da Família para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 76/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Turismo.
Projeto de Lei nº 77/2022, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre o aumento da bolsa auxílio e altera dispositivos da 
Lei nº 4.216, de 04 de maio de 2009, que dispõe sobre o 
estágio de estudantes em órgãos da Administração Muni-
cipal.
Projeto de Lei nº 78/2022, do Poder Executivo, que cria 
função e autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei nº 79/2022, do Poder Executivo, que institui 
Calendário Oficial de Eventos no Município de Torres.
Projeto de Lei nº 80/2022, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina via pública, no Loteamento Pedro Bez Machado, Vila 
São João, neste Município: Rua José Osni Lopes.
Projeto de Lei nº 81/2022, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina a praça localizada na Avenida José Amâncio da Rosa 
esquina com a Rua Diamantino Joaquim Pereira, Vila São 
João: Praça Cassiano Cardoso Pereira - JAPA.
Projeto de Lei nº 82/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
que institui a Semana Municipal de Mobilização pelo fim 
da violência contra às mulheres no município de Torres.
Projeto de Lei nº 83/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, que denomina via pública, no Bairro São Brás, neste 
Município: Rua Dois Irmãos. Autoria: Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal
Projeto de Lei nº 84/2022, do Poder Executivo, que insti-
tui o "Dia Municipal de Doar" no âmbito do Município de 
Torres.
Projeto de Lei nº 85/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a inserir ações no PPA, na LDO e 
abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária.

PROJETOS - 3ª SESSÃO
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2022, dos ve-
readores Igor Beretta, Cláudio da Silva de Freitas, Dilson 
Mauro Jardim Boaventura, Moisés Trisch e Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que altera dispositivos da Lei Orgânica 
Municipal Relacionados ao Voto Secreto.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 404/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer 
autorização para participar de curso nos dias 20, 21, 22 e 
23 de dezembro de 2022, em Porto Alegre/RS.
Nº 405/2022, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja e Cláudio da Silva de Freitas, que requer autorização 
para participar do curso nº 22/2022, nos dias 20, 21, 22 e 
23 de dezembro de 2022, em Porto Alegre/RS.
Nº 406/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 

que requer a tramitação em regime de urgência do Projeto 
de Lei nº 74/2022, que autoriza prorrogar contratações de 
servidores para atuarem na Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos.
Nº 407/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer a tramitação em regime de urgência do Projeto 
de Lei nº 77/2022, que dispõe sobre o aumento da bolsa au-
xílio e altera dispositivos da Lei nº 4.216, de 04 de maio de 
2009, que dispõe sobre o estágio de estudantes em órgãos 
da Administração Municipal.
Nº 408/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer a tramitação em regime de urgência do Projeto 
de Lei nº 78/2022, que cria função e autoriza contratações 
para atuarem na Secretaria de Assistência Social e Direitos 
Humanos.
Nº 409/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer o adiamento de discussão do Projeto de Lei nº 
65/2022, que altera os arts. 1º e 2º da Lei nº 5.200, de 12 
de setembro de 2021, que dispõe sobre a vedação para ocu-
par os cargos de Secretário(a) Municipal, Coordenador(a), 
Diretor(a), Assessor(a), e qualquer Cargo em Comissão no 
âmbito do Poder Legislativo e Executivo do Município de 
Torres, para estender a vedação de acesso à cargo público 
àqueles condenados pelos crimes contra pessoa idosa.

INDICAÇÃO
Nº 171/2022, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder 
Executivo a realização de estudo sobre a viabilidade técni-
ca quanto a realização de Processo Seletivo para prestado-
res de serviços, (serviços gerais, cozinha, limpeza) visando 
reduzir o custo com as terceirizações para o Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 264/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à cópia da licença do ter-
reno da municipalidade na Rua Alvacir Jose Flor, Lotea-
mento Mirim, Bairro São Jorge, realizada pela Secretária 
Municipal de Educação.
Nº 265/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à Academia da Saúde, Lo-
teamento Mirim, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 266/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto ao Loteamento Mirim, 
Bairro São Jorge, nesta Cidade.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 623/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto aos buracos no 
calçamento na Av. Cristóvão Colombo, esquina com Rua 
Verde, Bairro Getúlio Vargas, neste Município.
Nº 624/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto aos buracos no 
asfalto na Rua Alexandrino de Alencar, na quadra entre a 
Av. Benjamin Constant e a Rua Manoel de Matos Pereira, 
Bairro Centro, neste Município.
Nº 625/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à repavi-
mentação com base graduada na Estrada do Camping, prin-
cipalmente nos trechos entre a Estrada dos Cunha e a Rua 
São Mateus e no trecho entre a entrada do Parque Estadual 
da Itapeva e a ERS 389, no Bairro Itapeva, nesta Cidade.
Nº 626/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à realização de poda de ár-
vore no passeio público, junto ao Complexo Esportivo Mar 
Azul, na Rua Joaquim Hofmeister nº 1700, Getúlio Vargas, 
nesta Cidade.
Nº 627/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de base gra-
duada na Rua Guerino Boff, Bairro Morada das Palmeiras, 
nesta Cidade.
Nº 628/2022, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de buraco no 
meio da Av. Barão do Rio Branco, rótula central com a Av. 
General Osório, nesta Cidade.
Nº 629/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
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solicita ao Poder Executivo providências quanto à abertu-
ra de acesso em direção ao mar na Rua Mario Quintana, 
Praia Gaúcha, nesta Cidade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Pediu que 
a população atenda e responda ao senso realizado pelos 
pesquisadores do IBGE, para que o Governo Federal te-
nha uma real noção da realidade do município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Elogiou os ser-
vidores da Saúde, em virtude do atendimento que teve 
durante todo o processo de sua microcirurgia. Agradeceu 
aos colegas vereadores que o acompanharam no ano de 
2022, que pautaram suas ações pelo bem comum. Elogiou 
os servidores da Casa Legislativa. Mostrou-se surpreso 
pelo grande número de votos que alguns deputados tive-
ram no município. Informou que encaminhou ao Execu-
tivo todas as demandas de munícipes que tem recebido 
durante o ano. Desejou a todos um feliz Natal e próspero 
ano novo.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Fez a leitura de uma 
carta da Senhora Ingrid Emmer, parabenizando o Verea-
dor Rafael Silveira pela modernização do Legislativo no 
ano de 2022. Parabenizou os organizadores do projeto de 
Jiu-jitsu Nova Era, na Praia Riviera. Pediu que o Executi-
vo faça a manutenção da Avenida Carlos Gomes, que está 
intransitável. Solicitou que a Secretaria de Obras tape um 
buraco entre as ruas Firmino Paim e Manuel Lima Porto. 
Pediu pela instalação de um toldo, para melhor atender 
aos munícipes, em frente a Clínica de Especialidades. 
Parabenizou os atletas Alan Vieira, Marco André e Luiz 
Gonçalves, que subiram ao pódio nesse final de semana.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou a 
Secretária Suzana que está à frente da Secretaria da Saú-
de do município. Fez menção à diplomação do Governa-
dor Eduardo Leite, Vice-governador e deputados do Rio 
Grande do Sul. Enalteceu a Secretaria de Obras que tem 
atuado no município, mas esclareceu que, em dias de chu-
va, essa secretaria fica inoperante por questões técnicas. 
Disse que se sente gratificado por poder receber ligações 
de munícipes que lhe pedem ajuda diante das demandas 
do município. Reconheceu que o atual prefeito, Carlos 
Souza, tem feito um bom trabalho para a população. Es-
clareceu que não vota sempre a favor do governo, mas 
vota  quando este governo atua pelo bem da população.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez referência à 
Audiência Pública realizada no ano anterior para a aber-
tura de um hospital regional, e à ausência de diversas es-
pecialidades clínicas no município. Disse que a doença 
aflige a todos, independente da classe social, e que todos 
têm que lutar por um hospital no litoral norte. Lamentou 
que ainda não exista um banco de sangue para as praias 
do litoral. Foi enfático ao afirmar que o descaso com a 
saúde continua. Disse que este é o momento de cobrar 
dos deputados eleitos alguma posição no caso. Sugeriu 
que, na impossibilidade de se criar um hospital único, que 
se descentralize o atendimento nos municípios da região. 
Lamentou que o PL 2896/2022, que termina com a pos-
sibilidade de espera de 36 meses para que um político 
assuma cargo em estatais. Mostrou preocupação com as 
atitudes do presidente eleito quanto à economia.

Ver. Igor Beretta: Esteve presente na premiação dos 
melhores dos jogos escolares e na inauguração da Escola 
Manoel Oliveira Carneiro. Parabenizou a todos envolvi-
dos pela conquista das obras de pavimentação do Barro 
Cortado. Relatou que muitos proprietários de hotéis e 
pousadas de pequeno porte têm reclamado da baixa ade-
são em seus comércios em virtude da taxação dos ônibus 
de excursão. Sugeriu que a tarifação desses veículos seja 
revista, solicitando ao Secretário Maike que analise a si-
tuação.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Falou sobre a inauguração 
de dois pavimentos da Escola Manoel de Oliveira Car-

neiro (MOC), uma obra de suma importância para a Vila 
São João. Em reunião com o prefeito, foi informada que 
os alunos da escola São Francisco serão recolocados na 
MOC, em decorrência das ampliações. Pediu ao novo Co-
mandante da Brigada Militar por ajuda para os moradores 
de rua que têm aumentado em virtude da chegada da alta 
temporada. Disse que à noite os munícipes se sentem in-
seguros por serem importunados por estes que estão nas 
ruas. Pediu que o Executivo repense a lei que cobra dos 
ônibus de excursão uma taxa de permanência, mas sem 
fornecer local apropriado para os mesmos. Parabenizou 
a Escola do Servidor pela realização do culto ecumênico 
realizado no final de semana.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Enalteceu a atuação da Se-
cretária Suzana, frente a Secretaria de Saúde, comprome-
tendo-se em buscar emendas para a Saúde do município. 
Reconheceu as dificuldades dessa secretaria e sua com-
plexidade. Disse que o município conta com aproxima-
damente 70% de saneamento básico, fato raro em grande 
parte dos municípios do país. Parabenizou a Argentina 
pela conquista da Copa do Mundo. Citou as praias do sul 
que estão passando por momentos delicados quanto à se-
gurança pública.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Parabenizou a Secretária 
Suzana, frente a Secretaria de Saúde, e ao Secretário Ale-
xandre Porcatt, pela revitalização da escola MOC, na Vila 
São João. Esteve na abertura do Natal no Campo Bonito, 
elogiando a organização do evento que, na sua opinião, é 
um dos mais bonitos até o momento.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou sobre os 
enfeites de Natal que, em poucas semanas, já estão com 
problemas. Citou mais de vinte postes com problemas na 
iluminação de natal. Questionou se a empresa que alu-
gou esse material não seja responsável pela manutenção. 
Pediu que o Executivo faça a manutenção na entrada da 
Praia Paraíso e da Praia Estrela do Mar. Sugeriu a coloca-
ção de base graduada nesses pontos. Pediu que se coloque 
base graduada também na estrada do Camping. Relatou 
que uma agente de saúde informou à comunidade que os 
pediatras só atendem crianças em casos de extrema ur-
gência. Parabenizou os deputados Afonso Mota e Pom-
peu de Matos pela diplomação nessa semana.

Ver. Moisés Trisch: Disse que suas críticas ao Execu-
tivo são reflexo da população. Pediu providências pelas 
guaritas dos salva-vidas e colocação dos banheiros quí-
micos na orla. Pediu por fiscalização dos estampidos nas 
festas de final de ano e falou de uma denúncia ao MP de 
servidores trabalhando sem EPIs e falta de neurologista. 
Elogiou a realização do culto ecumênico no final de se-
mana e melhorias da Escola MOC. Falou sobre a falta de 
concursos públicos no município para suprir a falta de 
servidores. Disse que os especuladores estão preocupados 
com as ações no novo presidente, afirmando que ele dará 
prioridade ao emprego, alimentos e renda.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 09/2022, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que acrescenta os artigos 255-A, 
255-B e 255-C no Título III da Lei nº 51, de 4 de mar-
ço de 1949, Código de Posturas do Município de Torres. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 63/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, 
que denomina via pública no Bairro Itapeva Sul, neste 
Município: Rua Padre Reus. APROVADO.
Projeto de Lei nº 64/2022, do Ver. Igor Beretta, que de-
nomina vias públicas, no Bairro Centenário, neste Mu-
nicípio: Rua Afro-brasileira e Rua Três Marias. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 65/2022, do Ver. João Alexandre Negri-
ni de Oliveira, que altera os arts. 1º e 2º da Lei nº 5.200, 
de 12 de setembro de 2021, que dispõe sobre a vedação 
para ocupar os cargos de Secretário(a) Municipal, Coor-
denador(a), Diretor(a), Assessor(a), e qualquer Cargo em 
Comissão no âmbito do Poder Legislativo e Executivo do 
Município de Torres, para estender a vedação de acesso 
a cargo público àqueles condenados pelos crimes contra 

pessoa idosa. ADIADO PARA DISCUSSÃO.
Projeto de Lei nº 66/2022, do Ver. João Alexandre Negri-
ni de Oliveira, que dispõe sobre a substituição do picto-
grama de sinalização indicativa de vagas, assentos, filas e 
outros serviços prioritários para a pessoa idosa, em órgão 
públicos e privados. APROVADO.
Projeto de Lei nº 67/2022, do Poder Executivo, que au-
toriza contratação para atuar na Secretaria de Educação. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 68/2022, do Poder Executivo, que au-
toriza contratações de servidores para atuar na Secretaria 
Municipal de Turismo. APROVADO.
Projeto de Lei nº 69/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Educação. APROVADO.
Emenda nº 01/2022, de autoria do Ver. João Alexandre 
Negrini, ao Projeto de Lei nº 70/2022, que institui a Cam-
panha “Abril Laranja” no Município de Torres/RS, e dá 
outras providências. APROVADO.
Projeto de Lei nº 70/2022, do Ver. João Alexandre Ne-
grini de Oliveira, que institui a Campanha “Abril Laran-
ja” no Município de Torres/RS, e dá outras providências. 
APROVADO COM EMENDA.
Projeto de Lei nº 71/2022, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina via pública, na Comunidade do Jacaré, neste Muni-
cípio: Rua dos Oliveiras. APROVADO.
Emenda nº 01/2022, da Comissão de Constituição, Justi-
ça e Redação, ao Projeto de Lei nº 72/2022, que denomi-
na via pública, Bairro Jardim Eldorado, neste município: 
Travessa José Nereu Quartieiro.
Projeto de Lei nº 72/2022, do Ver. Igor Beretta, que deno-
mina via pública, no Bairro Jardim Eldorado, neste Mu-
nicípio: Travessa Nereu José Quartiero. APROVADO 
COM EMENDA.

TRIBUNA POPULAR
Suzana Machado - Secretária Municipal de Saúde de 
Torres: Fez um breve relato das atividades da Secretaria 
de Saúde que estão sendo executadas. Citou a colocação 
de equipamentos de ar-condicionado, reforma do CAPs, 
pintura de fachadas dos EFSs, rampa de acessibilidade 
da farmácia de Torres e contratação de médicos para to-
das unidades do município. Explicou que o clínico geral 
tem em sua formação uma cadeira de puericultura, que o 
habilita ao atendimento de crianças. Informou que o mu-
nicípio está criando um ambulatório para hipertensos e 
diabéticos. Relatou que existe uma grande dificuldade na 
contratação de médicos, em consequência do teto de seus 
salários que não pode ultrapassar o do prefeito. Em res-
posta a um questionamento, informou que a contratação 
de médicos encontra o teto do prefeito que, por ser baixo, 
limita o salário dos médicos, inibindo o interesse desses 
profissionais para atender no município. Informou que a 
Clínica de Especialidades, assim como outras três unida-
des de Saúde, receberão melhorias para o atendimento à 
população. Referente à marcação de fichas, disse que os 
EFSs do São Braz e Padre Luiz Belini estão migrando 
para o sistema de acolhimento.

…...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo 
site da Câmara Municipal de Torres https://www.ca-
maratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Foto: Divulgação BM

Foi oficialmente aberta, neste 
sábado (17/12), a Operação RS 
Verão Total, que vai reforçar os 
serviços e a atuação das forças 
de segurança do Estado no Lito-
ral, na Costa Doce, na Serra, nas 
regiões de fronteira e nas cidades 
com águas internas durante a 
temporada de verão.

Até março de 2023, 37 órgãos 
e entidades do Estado vão atuar 
de forma integrada, em parceria 
com prefeituras, para garantir a 
ampliação dos serviços nas cida-
des que costumam receber gran-
de número de visitantes na alta 
temporada.

Os municípios terão presença 

reforçada de guarda-vidas, poli-
ciamento, operações de trânsito 
– como a Balada Segura –, ações 
de acessibilidade – a exemplo do 
Rede Praia Acessível –, monitora-
mento da qualidade das águas, 
por meio do Balneabilidade da 
Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental (Fepam), além de in-
vestimentos na rede de saúde e 
em infraestrutura viária.

A segurança pública será a 
área mais reforçada, com 5.398 
agentes de segurança atuando na 
operação – entre Corpo de Bom-
beiros Militar (CBMRS), Brigada 
Militar (BM), Polícia Civil (PC), 
Instituto-Geral de Perícias (IGP) e 
Departamento Estadual de Trân-
sito (DetranRS).

Litoral recebe reforço em forças de segurança e serviços 
do Estado na Operação RS Verão Total

BM  e Polícia Civil reforçam a estrutura dos comandos regionais nas áreas de concentração de turistas; além disso, serão 1.004 guarda-vidas 
atuando até o fim do veraneio, bem como diversos serviços estaduais prestados a população litorânea 

Corpo de Bombeiros e Proerd
A operação vai contar com 

1.004 guarda-vidas, sendo 
590 militares e 414 guarda-
-vidas civis temporários. A 
partir deste sábado (17), 544 
guarda-vidas do CBMRS já 
estão atuando nas guaritas. 
OOutros 46, cedidos pela Bri-
gada Militar, vão se somar à 
operação nos próximos dias. 
A partir de 24 de dezembro, 

serão agregados ao efetivo 
mais 274 guarda-vidas civis 
e, em janeiro, outros 140. Os 
agentes vão garantir a segu-
rança dos banhistas, inicial-
mente em 214 guaritas. Ao 
longo da operação, a estimati-
va é que 272 postos de salva-
mento estejam ativados.Além 
disso, 91 bombeiros militares 
estarão operando em com-

bate a incêndio, atendimento 
pré-hospitalar e em seguran-
ça contra incêndios. Eles vão 
se somar aos 397 que fazem 
parte do efetivo orgânico. O 
CBMRS vai utilizar ainda 56 
viaturas leves, nove pesadas e 
12 moto aquáticas, amplian-
do a cobertura de vigilância 
além do habitual serviço in-
tegrado com as aeronaves 

do Batalhão de Aviação da 
Brigada Militar (BAv-BM).

Entre outras ações, a BM 
terá a participação dos poli-
ciais instrutores do Programa 
Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência (Pro-
erd), que desenvolve ativi-
dades de prevenção ao uso 
de drogas e a promoção da 
qualidade de vida. As ati-

vidades ocorrem nas duas 
Bases Móveis Comunitárias 
instaladas nas orlas de Capão 
da Canoa e Tramandaí. Os 
micro-ônibus da BM farão a 
distribuição de pulseiras de 
identificação para crianças 
e servirão como ponto de 
encontro e acolhimento a 
pessoas que se perderam de 
amigos e familiares.

Grande Reforço na BM e Polícia Civil
O Comando Rodoviário da 

Brigada Militar (CRBM) estará 
nas praias com a Escolinha de 
Trânsito itinerante, que aten-
derá todo litoral, acolhendo 
uma média de 100 crianças 
por dia, ensinando a gurizada 
de forma lúdica os cuidados 

com o trânsito.
Além dos efetivos orgânicos 

do Comando Regional de Poli-
ciamento Ostensivo (CRPO) 
do Litoral, do CRPO do Sul, do 
Comando Ambiental (CABM) 
e do CRBM, que totalizam 
1.418 militares, a Brigada vai 

suplementar a atuação com 
o efetivo do interior e da ca-
pital, reforçando com outros 
1.080 brigadianos.No total, 
serão 2.498 policiais milita-
res e 675 viaturas ao longo de 
todo o período da Operação 
RS Verão Total.

Na Polícia Civil, além dos 
312 policiais que compõem o 
efetivo das regiões, 948 servi-
dores entre delegados e agen-
tes foram destacados para 
reforçar a atuação no Litoral 
Norte, Litoral Sul, Costa Doce, 
Serra e municípios fronteiri-

ços do RS, utilizando ao todo 
135 viaturas. Os policiais civis 
também irão realizar uma sé-
rie de atividades educativas, 
de promoção à saúde e à qua-
lidade de vida dos veranistas 
durante o período da opera-
ção. 

IGP, DetranRS, Meio Ambiente e balneabilidade
O Instituto-Geral de Perícias 

(IGP) também vai qualificar os 
serviços no Litoral com médi-
co-legistas, técnicos em perícia, 
peritos criminais, papiloscopista 
e fotógrafos, num acréscimo de 
84 servidores ao efetivo local de 
26 profissionais, empregando 
sete viaturas, para atender em 
locais de crimes e perícia em veí-
culos. Os postos de identificação 
estarão reforçados para agilizar a 

confecção de carteiras de identi-
dade.

Para as ações preventivas de 
trânsito, o DetranRS destacou 
22 servidores e seis viaturas que 
irão ampliar a atuação no Lito-
ral. Serão promovidas blitze nas 
noites e madrugadas de terça 
a domingo, até o fim da opera-
ção. Haverá ainda 16 servidores 
do Departamento de Comando 
e Controle Integrado (DCCI) da 

Secretaria da Segurança Pública 
(SSP) nas atividades de videomo-
nitoramento e em ações específi-
cas, como Operação Desmanche 
e Operação Fios e Cabos. 

A Companhia Riograndense 
de Saneamento (Corsan) seguirá 
com ações contínuas do verão, 
com adequações nos sistemas 
e melhorias estruturais, assim 
como a manutenção dos chuvei-
rinhos distribuídos pelas praias. 

Já a Secretaria do Meio Ambien-
te e Infraestrutura (Sema) lançou 
projeto que prevê a destinação 
correta de embalagens de vidro. 
Serão instalados pontos de entre-
ga voluntária nas praias de Torres, 
Imbé, Tramandaí, Pinhal, Cidreira, 
Arroio do Sal e Atlântida Sul.

O projeto Balneabilidade, que 
monitora a qualidade das águas 
em 90 pontos em 43 municípios 
gaúchos, terá uma nova tempo-

rada. Os banhistas devem ficar 
atentos aos avisos de local pró-
prio ou impróprio que estarão 
em destaque nas placas infor-
mativas fixadas em cada um dos 
pontos de coleta. As informações 
também podem ser acessadas 
pelo webaplicativo balneabili-
dade.rs.gov.br. Os dados serão 
atualizados sempre às sextas-fei-
ras, no site e nas redes sociais da 
Fepam.

Atendimento ao consumidor
O ProconRS levará sua uni-

dade móvel para municípios 
do litoral e da Costa Doce. 
Serão distribuídos materiais 
informativos, bem como 
será realizada orientação e 
conscientização de direitos e 

deveres dos consumidores. 
Eventuais dúvidas acerca do 
Código de Defesa do Consu-
midor também poderão ser 
esclarecidas.

A unidade móvel registrará 
reclamações sobre demandas 

do consumidor. Para isso, é 
necessário levar comprovante 
de endereço, documento de 
identidade, tentativas de con-
tato com o fornecedor (núme-
ro de protocolo, por exemplo) 
e documentos referentes ao 

produto ou serviço com pro-
blema.

A Secretaria do Esporte e 
Lazer (SEL) esteve presente na 
abertura do evento em Capão 
da Canoa com o projeto Es-
porte e Lazer em Movimento. 

Uma unidade móvel da SEL 
disponibiliza diversas ativi-
dades de lazer, recreação e 
esporte para jovens, crianças 
e idosos. O projeto itinerante 
participa de diversos eventos 
pelo Estado.
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Se para os humanos o som resultante da explosão de fogos de artifício 
pode incomodar e assustar, imagine quais são os impactos dos fogos de 
artifício em animais domésticos, que possuem ouvidos muito mais aguça-
dos e sensíveis a barulhos e ruídos?

O barulho dos fogos de artifício deixa os animais desesperados. Eles fo-
gem, se machucam, têm ataques de pânicos, desmaios e alguns chegam 
até a falecer, tamanho é o estresse causado pelos ruídos dos fogos.

Ser um tutor responsável significa que você deve prestar atenção no 
quanto seu pet é sensível a esse tipo de barulho para, caso seja necessário, 
tomar as medidas necessárias para dar o conforto que ele precisa neste 
momento.

Quais são os sinais a que os tutores devem estar atentos?
Existem sinais clínicos que dão indícios de que os cães e gatos estão as-

sustados com os barulhos. São eles: ansiedade,vômitos,medo,convulsões 
ou taquicardia.

Em animais epiléticos, o barulho agrava situações de convulsões, mesmo 
com medicação controlada. Em pets cardiopatas, a arritmia cardíaca tem 
maior predominância.

Mas esse problema não afeta somente os pets. Aves ao redor dos locais 
onde há queima de fogos acabam abandonando seus ninhos e, muitas 
vezes, abandonando seus filhotes para fugir dos barulhos ensurdecedores.

A queima de fogos não atinge somente os animais domésticos. Lem-
bre-se que muitos locais afastados dos centros urbanos onde há a comem-
oração com fogos, como praias, clubes no interior, chácaras, etc, também 

CUIDADOS COM OS ANIMAIS -  OS FOGOS DE 
FINAL DE ANO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

são o habitat de animais silvestres, que também sofrem com os impactos do 
barulho gerado pelos fogos de artifício.

O que fazer quando notar que os pets estão assustados?
A primeira coisa que o tutor deve fazer é estar próximo do pet em um lo-

cal tranquilo, com as janelas e portas fechadas. Procure demonstrar tranqui-
lidade e faça de conta que nada está acontecendo. Brinque com ele, dê um 
petisco, tente distraí-lo.

Os barulhos causados por fogos de artifício induzem os cães e gatos a ten-
tarem se abrigar em qualquer lugar, independente da distância ou altura. Por 
isso, dar maior conforto é essencial para eles, já que existe o risco de seu cão 
ou gato pular de varandas, sair correndo pelas ruas, pular portões com lanças, 
já que eles estão totalmente desnorteados e querem encontrar um abrigo 
tranquilo, onde não haja barulhos.

Cuide do seu Pet e ajude a ATPA a cuidar daqueles que estão em situação de 
vulnerabilidade.

Conheça a ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida 
de animais abandonados, muitos deixados irresponsavelmente por veranis-
tas ou abandonados por moradores, entre eles muitos filhotes e velhotes que 
aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. Você pode 
nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX chave 00940020000142 ou 
com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção 
Animal) Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de 
ração ou compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. 
Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são 
lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor por 
toda a vida. 

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, PARA CÃES E GATOS ADULTOS E FILHOTES. 
Além dos animais de rua de Torres, alimentamos semanalmente os animais 
da aldeia indígena (Campo Bonito). Se você puder nos ajudar doando ração, 
pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já agradecemos sua gen-
erosidade.

Visite nossas redes sociais!

SEGURANÇA

Saúde e acessibilidade
A Secretaria Estadual da Saúde 

(SES) irá transferir recursos financei-
ros aos Fundos Municipais de Saúde 
e Hospitais dos litorais norte e sul. No 
total, serão investidos R$ 2,5 milhões 
para melhorias na rede de atendi-
mento. Desse total, R$ 590 mil vão 
ser repassados para municípios que 
contam com praia de mar ou de água 
doce, fortalecendo 12 prontos aten-
dimentos que atuam 24 horas. Have-
rá ainda verba de R$ 1,2 milhão para 
ampliar e qualificar o atendimento 
de urgência e emergência, além de 
R$ 730 mil para os municípios-sede 
do Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) – telefone 192.

O RS Verão Total também abran-
gerá ações voltadas para pessoas 

com deficiência física e idosos com 
mobilidade reduzida. A Fundação de 
Articulação e Desenvolvimento de 
Políticas Públicas para Pessoas com 
Deficiência e com Altas Habilidades 
(Faders) desenvolve o projeto Rede 
Praia Acessível. A iniciativa pretende 
oferecer a esses grupos uma alterna-
tiva de lazer nas praias e balneários 
do estado, utilizando cadeiras anfí-
bias. A Faders firma convênios com 
as prefeituras, que permitem o em-
préstimo dos equipamentos, e fará a 
entrega de 50 cadeiras anfíbias para 
os municípios conveniados, na aber-
tura oficial da operação. Na ocasião, 
haverá simbolicamente o primeiro 
banho de mar assistido da tempora-
da. Cadeira anfíbia do projeto Rede Praia Acessível, da Faders - Foto: Gustavo Mansur / Palácio Piratini

Emprego e renda; Fiscalização de estabelecimentos
O Sine Móvel estará no litoral 

para auxiliar quem procura uma 
vaga de emprego no verão. A Fun-
dação Gaúcha do Trabalho e Ação 
Social (FGTAS), órgão vinculado à 
Secretaria de Trabalho, Emprego e 
Renda, oferece serviços de inter-
mediação de mão de obra, orien-

tações sobre seguro-desemprego 
e carteira de trabalho digital, assim 
como renovação e teste de habi-
lidade para obtenção da Carteira 
de Artesão. Os atendimentos serão 
prestados sempre das 10h às 16h e 
podem atender simultaneamente 
duas pessoas. As estruturas con-

tam com rampas de acessibilidade 
e passarão por 13 municípios - em 
Torres, no dia 03/02

No veraneio, a Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e Desenvol-
vimento Rural (Seapdr) atuará na 
fiscalização de estabelecimentos, 
buscando evitar que cheguem aos 

consumidores produtos de origem 
animal sem condições de consumo. 
Barreiras fixas e volantes vão abran-
ger os municípios de Quintão a Tor-
res.Estão previstas 28 atividades de 
fiscalização que terão o apoio das 
forças de segurança, com agentes 
da Brigada Militar. As equipes do 

Departamento de Defesa Vege-
tal (DDV) da secretaria estarão de 
prontidão para monitoramento de 
pragas.

*Texto: Thamíris Mondin, Kelly 
Motter/Ascom SSP e Ascom Setur 
(Edição: Secom)

Estradas
Durante a Operação RS Verão Total, 

serão realizadas intervenções nas rodo-
vias que levam às praias do Litoral Nor-
te, como a ERS-389 (Estrada do Mar) e a 
ERS-030 (Osório–Tramandaí). A manu-
tenção das pistas será conduzida pelo 
Departamento Autônomo de Estradas 

de Rodagem (Daer).
Nos meses que antecederam a Ope-

ração RS Verão Total, a Empresa Gaú-
cha de Rodovias (EGR) reforçou a malha 
rodoviária e promoveu melhorias em 
estradas que fazem ligação com o lito-
ral. Foram investidos R$ 7,9 milhões na 

ERS-040 e R$ 9,7 milhões na ERS-474, 
que liga a região do Vale dos Sinos e Pa-
ranhana com o Litoral. A EGR também 
irá reforçar suas equipes para acelerar 
o atendimento nas praças de pedágio.

O Daer está organizando blitze nas 
estradas com maior volume de tráfego 

na temporada. O objetivo será verificar 
se os veículos de transporte regular, as-
sim como os de fretamento e turismo, 
estão realizando os deslocamentos de 
forma segura e com os documentos 
previstos legalmente. A fiscalização de-
verá ocorrer especialmente em finais 

de semana com eventos como Planeta 
Atlântida, Carnaval e Festa de Iemanjá.

Além disso, houve a liberação para 
300 horários em cem linhas de trans-
porte, considerando os serviços tempo-
rários e os concedidos, que terão horá-
rios extras até 12 de março de 2023.
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O Litoral Norte do Rio Grande do 
Sul já esta contando, desde sábado 
(17/12), com um projeto inovador 
que prevê a coleta voluntária e ex-
clusiva de vidro para reciclagem. A 
implementação da iniciativa no Es-
tado atende a uma exigência da Po-
lítica Nacional de Resíduos Sólidos 
(Lei nº 12.305/2010), que estabe-
lece a estruturação de sistemas de 
coleta seletiva e de logística reversa.

O projeto, chamado 'Vidro Vira 
Vidro', foi criado pelas empresas 
Verallia e Massfix, e contará com 
a participação do Grupo Recicla, 
vencedor do edital de chamamento 
público lançado pela Secretaria do 

Meio Ambiente e Infraestrutura do 
RS (Sema) no início do ano.  “A ação 
demonstra uma iniciativa conjunta 
entre o poder público e o privado 
que tem tudo para dar certo. O que 
o Estado está propondo é uma so-
lução ambiental e econômica aos 
municípios que integrarão o proje-
to”, garantiu Marjorie Kauffmann, 
secretária da Sema.

Na primeira fase serão instala-
dos 45 Pontos de Entrega Voluntá-
ria (PEVs) em nove municípios do 
litoral Norte, para coleta exclusi-
va de vidro. Torres (com 7 pontos 
de coleta) e Arroio do Sal (com 2 
pontos) estão entre os municípios 

beneficiados. Toda a população po-
derá colaborar, já que os containers 
ficarão em locais públicos e de fácil 
acesso. A iniciativa integra o proje-
to RS Verão do Total do Governo do 
Estado.

Periodicamente, os resíduos 
serão coletados e encaminhados 
para a triagem e reciclagem, para 
se tornarem embalagens novamen-
te. Os serviços de operação, coleta 
e manutenção dos equipamentos 
ficarão por conta do Grupo Reci-
cla, sem gerar ônus ao Estado ou 
aos municípios participantes. Um 
dos diferenciais dos containers é 
que eles possuem uma tecnologia 

de sensor, fazendo com que o ca-
minhão de recolhimento se dirija 

ao PEV somente quando houver a 
necessidade.

Torres e outras cidades do Litoral contarão com projeto 
inovador de coleta de vidro para reciclagem

Consórcio vencedor, Aegea arrematou Companhia Estadual de Saneamento em lance único de R$ 4,1 bilhões 

Vidro é material 100% reciclável 
 “Melhorar a taxa de reciclagem 

de vidro no Rio Grande do Sul tra-
rá benefícios para além da região 
litorânea onde estarão instalados 
os PEVs. Contribuir com o meio 
ambiente em pontos específicos é 
o início da disseminação de bons 
exemplos e colaboração à nature-
za”, afirma Quintin Testa, diretor-ge-
ral da Verallia América Latina.

Segundo a empresa, que é es-
pecialista em design, produção e 
reciclagem de embalagens de vidro, 
o setor estima que 75% dos vidros 
consumidos vão para aterros sani-
tários e apenas 25% são reciclados. 
Além do acúmulo de resíduo, os 
materiais destinados aos aterros 
possuem custo para as prefeituras. 
Por ser um material 100% reciclá-

vel, 1kg de caco de vidro fruto da 
reciclagem que retorna ao processo 
produtivo representa 1kg de vidro 
novo.

As equipes da Assessoria de Edu-
cação Ambiental da Sema se unirão 
à campanha por meio da distribui-
ção de folders em papel semente 
contendo informações sobre o Vi-
dro Vira Vidro. Os técnicos também 

percorrerão as praias para conver-
sar com os veranistas e promover a 
sensibilização ambiental com foco 
na coleta seletiva, destinação ade-
quada de resíduos e logística rever-
sa. 

As próximas fases do Vidro Vira 
Vidro preveem a instalação de con-
tainers em municípios da Região 
Metropolitana de Porto Alegre e 

do interior do Estado. As prefeitu-
ras que tiverem interesse em fazer 
parte da campanha podem encami-
nhar e-mail para asseambiental@
sema.rs.gov.br ou gabinete@sema.
rs.gov.br, que será feita a análise da 
solicitação.

Texto: Vanessa Trindade/Ascom 
Sema-Fepam

Fonte: Agência Brasil

O consórcio Aegea, representado 
pela corretora Necton Investimen-
tos, foi o vencedor do leilão para a 
alienação de ações da Companhia 
Riograndense de Saneamento (Cor-
san), com uma proposta de R$ 4,1 
bilhões, lance mínimo permitido 
para o certame.

O leilão foi realizado na terça-fei-
ra (20) em lote único, que englobava 
630.050.221 ações de propriedade 
do estado, pela Secretaria de Meio 
Ambiente e Infraestrutura (Sema) do 

Rio Grande do Sul, na sede da B3, na 
capital paulista.

Com sede em Porto Alegre, a Cor-
san, era uma sociedade de economia 
mista, de capital aberto, com con-
trole acionário exercido pelo estado 
do Rio Grande do Sul. A companhia 
atua em 317 municípios por meio 
da realização de estudos, projetos, 
construções, operações, exploração 
e ampliação dos serviços públicos de 
abastecimento de água potável e de 
esgotamento sanitário.

De acordo com o governador 
do Rio Grande do Sul, Ranolfo Viei-

ra Júnior, a decisão de privatização 
ocorreu por conta do marco legal de 
saneamento e da necessidade de uni-
versalização nos próximos 10 anos. 
“Em julho deste ano, trocamos a mo-
delagem inicial, deixando para trás a 
oferta de ações e optando pela alie-
nação integral, que se concretiza nes-
te momento. O processo vai significar 
a qualificação no atendimento para 
mais de 6 milhões de pessoas em 317 
municípios gaúchos. Será ainda um 
vetor de desenvolvimento econômico 
e, consequentemente, de desenvolvi-
mento social”, disse o governador.

Governo do RS realiza venda da Corsan para a iniciativa privada

A Fundação Estadual de Proteção Am-
biental (Fepam) divulgou, nesta sexta-feira 
(16), o primeiro boletim do projeto Balnea-
bilidade da temporada 2022/2023. Dos 90 
pontos analisados em 43 municípios, ape-
nas cinco apresentaram a condição impró-
pria para banho. Nas praias do Litoral Norte 
do RS (incluindo Torres), nenhum ponto foi 
considerado impróprio para o banho.Para 
a classificação das águas como própria ou 
imprópria, são utilizados parâmetros de es-
cherichia coli, observando os critérios defi-
nidos pelas resoluções Conama (nº 274, de 
29 de novembro de 2000, e nº 357, de 17 de 
março de 2005). Nos balneários de Pelotas, 
de Tapes e na lagoa do Peixoto, em Osório, 
também é realizada a contagem de ciano-
bactérias. 

Os avisos de local próprio ou impróprio 
estarão em destaque em placas informati-

vas fixadas nos pontos de coleta e análise 
da água. Os veranistas e usuários das praias 
também poderão consultar os resultados 
das análises no web aplicativo do Sistema 
de Balneabilidade.Os dados das análises das 
águas serão divulgados sempre às sextas-fei-
ras, no site e nas mídias sociais da Fepam, 
até 24 de fevereiro de 2023.

Pontos impróprios para banho no RS, 
conforme Boletim Fepam

 
• Barra do Ribeiro: praia Recanto das Mu-

latas, no Guaíba
• Pelotas: praia do Laranjal
• Balneário Santo Antônio: na rua Bagé e 

no ponto restaurante
• Balneário Valverde: trapiche
• Santiago: balneário Distrito de Ernesto 

Alves — rio Jaguarizinho

Nenhum ponto considerado impróprio para o banho 
nas praias do Litoral Norte do RS
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Os municípios da Amlinorte já 
estão preparados para receber os 
turistas e veranistas na temporada 
que inicia do Verão 2023. Este ano 
que passou permitiu a região reto-
mar projetos e obras que estavam 
suspensas por causa da pandemia 
nos últimos dois anos. Obras de re-
vitalização de vias e estradas rece-
beram atenção especial da maioria 
dos municípios litorâneos, assim 
como investimentos em infraestru-
tura, coleta de lixo e manutenção 
na iluminação pública.

O município da região da Serra 
do Mar também vem investindo, 
nos últimos anos, em melhorias 
para atender um público volta-
do ao turismo de aventura, rural 
e entretenimento, com rotas de 
bike, motociclismo, caminhadas, 
e outras modalidades esportivas. 
“Nossa região tem belezas natu-
rais exuberantes, que estão sendo 

valorizadas pelos municípios serra-
nos, com responsabilidade ecológi-
ca e turística”, destaca o presidente 
da Amlinorte, prefeito Affonso Fla-
vio Angst (Bolão) de Arroio do Sal.

Nas praias do Litoral Norte do 
RS, a expectativa é receber nas fes-
tas de final de ano e nos finais de 
semana um público aproximado 
de dois milhões de pessoas, con-
siderando a migração populacio-
nal ocasionada pela pandemia do 
Covid-19 e os fatores econômicos 
do país. A estimativa é que houve 
um aumento de pelo menos 50% 
da população fixa na região, confir-
mação que está sendo aguardada 
com a finalização do Censo 2022 
do IBGE.

“Estamos otimistas com o Verão 
2023 e acreditando que devere-
mos atender muito bem todos que 
se deslocarem ao Litoral Norte do 
RS”, ressalta o presidente Bolão. 

Quanto a situação dos guarda-vi-
das, a expectativa é de que se nor-
malize o número de profissionais 
que deverá atuar em todo o litoral 
até 15 de janeiro de 2023, confian-
tes de que o Governo do Estado 
estará atendendo a demanda da 
forma necessária.

 Cuidados com o SARS COV2 
Covid 19 e variantes

A Amlinorte informa que os mu-
nicípios estão em alerta para os 
possíveis casos de Covid 19 que 
surgirem no período de veraneio, 
através das Secretarias Municipais 
de Saúde, cumprindo com todas 
as normas sanitárias estabelecidas 
pelo Estado e União. Desta forma, 
alerta a população que cumpra 
com as determinações da Saúde, 
mantendo o uso de máscaras e ál-
cool gel, o distanciamento social e 

evitando aglomerações. Também 
sugere aos veranistas que comple-
tem o esquema vacinal, evitando 
assim a disseminação do vírus e 

contaminação.

*Por Rose Scherer 
(ASCOM Amlinorte)

Litoral Norte está preparado para receber turistas no Verão 
2023, ressalta presidente da Amlinorte

Está nos trâmites finais 
nos ritos da Câmara de Ve-
readores de Arroio do Sal a 
redação do Projeto de Lei 
do Orçamento Anual (LOA) 
da prefeitura do município 
para o ano de 2023. Ela es-
tima a receita e fixa a des-
pesa do para os cofres pú-
blicos para o exercício. 

A receita está estima-
da em R$ 90.466.171,15, 
assim como as despesas 
naturalmente montam 
ao mesmo valor estima-
do na receita. São R$ 

70.845.542,86 para o paga-
mento das despesas de ser-
viços e investimentos locais 
e R$ 19.620.628,29 para a 
participação na seguridade 
social dos servidores muni-
cipais.O Projeto de Lei (PL) 
pede autorização parla-
mentar para que o governo 
tenha autonomia de mo-
dificar em 30% os valores 
firmados,  caso haja neces-
sidade de suprir insuficiên-
cias de dotações orçamen-
tárias durante o exercício. 
E a LOA está baseada na 

Lei de Diretrizes Orçamen-
tarias (LDO) de 2023 e no 
Plano Plurianual (PPA) dos 
anos de 2021/2024, como 
exige a lei brasileira da 
administração pública em 
todo o território nacional. 

O orçamento está divi-
dido entre as pastas das 
secretarias municipais e 
pode ser modificado atra-
vés de emendas. Ele deverá 
ser votado ainda no ano de 
2022 para ter validade de 
operacionalização pelo go-
verno municipal. . 

Orçamento da prefeitura de Arroio do Sal 
terá mais de R$ 90 milhões em 2023

 TRÊS CACHOEIRAS - A Adminis-
tração Municipal de Três Cacho-
eiras, por meio da Secretaria de 
Educação, inaugurou, na última 
quinta-feira (15), a reforma e am-
pliação da quadra de esportes da 
Escola Municipal de Ensino Funda-
mental José Felipe Schaeffer - que 
ficou comprometida com a passa-
gem do ciclone bomba em 2020, 
além da pintura realizada em toda 
a escola.  

Com o ginásio lotado, a soleni-
dade contou com a apresentação 
da banda musical Carlos Gomes, 
do Morro Azul, com apresenta-
ções natalinas das crianças e de-
monstrações dos esportes que 

poderão ser praticados na quadra 
esportiva.

Durante a cerimônia, o prefeito 
de Três Cachoeiras, Flávio Raupp 
Lipert, afirmou estar muito feliz 
em entregar um espaço adequado 
para a prática de esportes aos alu-
nos. “É com muito esforço e auste-
ridade que inauguramos hoje essa 
obra, totalmente realizada com re-
curso próprio do município. Acre-
ditamos que a educação é a base 
de tudo.Inauguramos três escolas 
de educação infantil neste perío-
do. Deixaremos um legado para a 
sociedade e principalmente para o 
futuro das nossas crianças”, asse-
gurou o prefeito.

“Estávamos vivendo momentos 
difíceis em 2020 e ainda veio o ci-
clone bomba que acometeu a es-
cola. Em 2021, iniciamos a recons-
trução do ginásio por acreditar no 
poder da educação - Essa obra que 
hoje inauguramos é o resultado de 
muito esforço e empenho”, disse 
a secretária de Educação, Fabiana 
Leffa.   Para a diretora da escola, 
Marilene Cardoso Carlos, a co-
munidade escolar é merecedora 
dessa reforma e ampliação. Atual-
mente a escola José Felipe Schaef-
fer atende 459 alunos da educação 
infantil (Pré - 4 e 5 anos) e ensino 
fundamental até 9º ano, além do 
projeto Andorinha.

Reforma e ampliação da quadra de esportes da escola José Felipe Schaeffer é inaugurada

Presidente da Amlinorte, prefeito Affonso Flavio Angst 
(Bolão) de Arroio do Sal

PASSO DE TORRES - A Secretaria 
de Obras do Passo de Torres finali-
zou,  no dia 16 de dezembro, a cer-
ca de contenção na Lagoa da Tapera 
para separar as plantas aquáticas flu-
tuantes da área de banho. A estrutu-
ra da cerca de contenção que foi alo-
cada contém 20 varas de eucaliptos 
com 10 metros cada uma, uma tela 

que compreende toda a extensão da 
lagoa e boias. As barreiras de conten-
ção de plantas, são usadas para con-
ter a disseminação de plantas aquá-
ticas flutuantes, como por exemplo 
o Aguapé, a Ellodia, Alface d’agua, 
Lentilha d’água, Salvinia e outras.

"Agora que está finalizada a par-
te da Obras, a Secretaria de Meio 

Ambiente irá contratar as máquinas 
específicas para fazer a limpeza da 
lagoa, tirando o que for necessário. 
Neste momento a lagoa está visi-
velmente separada, em uma parte 
totalmente própria para banho e a 
outra coberta por plantas flutuan-
tes", ressalta a Prefeitura do Passo 
de Torres.

Finalizado trabalho de cerca de contenção na Lagoa 
da Tapera, com área propícia para banho

LOA está na Câmara e deve ser aprovada ainda no ano de 2022 A Administração Municipal, por meio 
da Secretaria de Educação, em parceria 
com o Conselho Municipal de Desporto, 
realizou na última segunda-feira (19), a 
solenidade de premiação da Seleção de 
Atletas e Jovens Talentos do 32° Campe-
onato Municipal de Futebol de Campo 
de Três Cachoeiras - Taça José Felisorio 
Lipert. A competição contou com a parti-
cipação de nove times do município. Os 
atletas premiados foram:

 Lucas Bauer – Cetroavante – Espor-
te Clube Lageadinho

Jerferson – Atacante – Esporte Clu-
be Vila Nova

Joãozinho – Meia Esquerda – Es-

porte Clube Lageadinho
Murilo Oliveira – Volante – Esporte 

Clube Vila Nova
Joel Zanella – Lateral Esquerdo – Es-

porte Clube Vila Nova
Yuri Sala – Zagueiro – Esporte Clube 

Azurra
Therry – Goleiro – Esporte Clube 

Lageadinho
Lucas (Queijinho) – Meia Direita – 

Esporte Clube Lageadinho
Maicon Medeiros – Volante – Es-

porte Clube Rio do Terra
Wallace – Lateral Direito – Esporte 

Clube Lageadinho
Diego (Baguito) – Zagueiro - Espor-

te Clube Lageadinho

Esporte Clube Santo Anjo - Taça 
Disciplina  

Joao Antônio (Rabelinho) - Troféu 
Atleta Revelação – Centro Futebol Clu-
be

Maicon Medeiros  - Atleta do Gol 
mais bonito – Esporte Clube de Rio do 
Terra

Guilherme - Goleiro Revelação – Es-
porte Clube Rio do Terra e Natan – Es-
porte Clube Santo Anjo

Oscar, Maurício e Jeferson - Comis-
são Técnica – Esporte Clube Lageadi-
nho

Seleção de atletas e jovens talentos do Municipal 
de Futebol são premiados em Três Cachoeiras
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Dentre outros pontos destaca-
dos do atual presidente a Frente da 
Câmara de Vereadores arroio-sa-
lense,  cita-se que foram moderni-
zados os processos administrativos 

entre o Legislativo e o Executivo, fa-
zendo todos eles de forma digital, 
gerando mais economia em papel 
e agilizando tempo e resultados, 
criando metodologias de reuni-

ões remotas e assinaturas digitais. 
"Além disso. em 2022 a Câmara 
Municipal atualizou a Lei Orgânica 
do Município e o Regimento Inter-
no da Câmara, essas que se manti-
nham as mesmas desde a fundação 
de Arroio do Sal".

Outra conquista significativa ci-
tada foi a mudança de cultura so-
bre gastos com diárias e inscrições 
em cursos. "O Legislativo adquiriu 
cursos sobre o processo legislativo 
e regimento interno, sendo realiza-
dos na sede da Câmara Municipal, 
possibilitando uma maior participa-
ção de todos os servidores e mais 
economia. Por fim, também foram 
realizados investimentos para a 
qualificação e maior eficiência do 
trabalho dos servidores com a aqui-
sição de microfones, banners, equi-

pamentos de jardinagem, crachás, 
cadeiras e longarinas para o plená-
rio, impressoras e notebooks".

Ocorreram ainda repasses do 
Legislativo de Arroio do Sal ao 
Executivo, contribuindo com ne-
cessidades importantes do Muni-
cípio, como o esporte, educação, 
turismo, saúde, obras, Festa do 
Pescador e entidades públicas. 
“Terminando o ano de forma satis-
fatória, mostrando que com foco e 
determinação em busca do melhor 
para a nossa cidade é possível fazer 
as coisas acontecerem. Meu agra-
decimento especial a todos os ser-

vidores, funcionários e assessores 
do Legislativo, independentemente 
de partido, cada um teve um papel 
crucial para todas essas conquis-
tas”, afirma o presidente vereador 
Diego.

O prefeito de Arroio do Sal, Af-
fonso Flávio Angst, cumprimenta o 
presidente do legislativo, membros 
da mesa diretora de 2022 e demais 
vereadores, pelos benefícios con-
quistados e por buscarem sempre 
atuar em parceria com o Executivo 
naquilo que é fundamental na go-
vernança, o bem do povo e o de-
senvolvimento da cidade.

REGIÃO 

A atual mesa diretora da Câma-
ra Municipal de Arroio do Sal, lide-
rada pelo presidente vereador Die-
go Freitas de Quadros, efetivou a 
aprovação do projeto arquitetôni-
co da nova Câmara Municipal, via-
bilizando também o recurso para a 
sua construção, com obra prevista 

para iniciar a partir de 02 de janei-
ro de 2023. “Sobre a aprovação 
deste projeto que será construído 
na Avenida Duque de Caxias, nº 
1129, Bairro Quatro Lagos, é para 
ser digno de uma cidade em pleno 
crescimento”, afirma o presidente.

De acordo com o presidente 

Diego, desde a emancipação, fo-
ram 34 anos pagando aluguel e, 
agora, com a sede própria, a Casa 
Legislativa terá uma economia de 
pelo menos R$ 6 mil por mês, R$ 
72 mil por ano que serão investi-
dos em outros projetos para o Mu-
nicípio.

Obras da nova Câmara Municipal de Arroio do Sal 
iniciarão em janeiro de 2023

Câmara de arroio do sal destaca conquistas de 2022

Presidente da Câmara de Arroio do Sal faz balanço das conquistas do ano de 2022

Maquete Eletrônica projeta como será novo prédio da 
Câmara arroio-salense
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Na última quinta-feira (15), 
foi promovido pela Secretaria 
de Assistência Social, o encer-
ramento das atividades do gru-
po da terceira idade Alegria de 
Viver.

Durante todo o ano, a Admi-

nistração Municipal e a direto-
ria do grupo, organizaram en-
contros semanais, como tardes 
dançantes e passeios, com o 
objetivo de proporcionar bem 
estar e qualidade de vida aos 
idosos.

Encontros da terceira idade 
promoveram qualidade de 
vida em Três Cachoeiras

A Administração Municipal, 
por meio da Secretaria do Traba-
lho, Cidadania e Assistência So-
cial e do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS Girassol), 
promoveu na última segunda-fei-
ra (12), um encontro de confra-
ternização dos Grupos do Serviço 
de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV) - Pequeno Ci-
dadão, Mente ativa e Fortalecen-
do Vínculos e suas famílias.

“Foi um momento muito espe-

cial, que buscou fortalecer os vín-
culos comunitários entre todos. 
As crianças ficaram encantadas 
com a chegada do Papai Noel e 
da Mamãe Noela, que distribu-
íram presentes para todas as 
crianças. Agradecemos a parce-
ria com o Santo Café e o Banco 
Sicoob, que proporcionaram este 
momento de entrega dos pre-
sentes para as crianças”, disse a 
secretária de Assistência Social, 
Luciana Dimer.

Confraternização busca 
fortalecer vínculos no CRAS 

de Três Cachoeiras

Passo de Torres entrará com 
tudo em 2023, a festa da virada 
vai acontecer no cartão postal 
do município, na Praia dos Mo-
lhes passotorrense, com muita 
música e uma passagem de ano 

cheia de esperança, amor e gra-
tidão. As atrações para fazerem 
a festa no réveillon já estão ga-
rantidas, prometendo ser uma 
noite de muita alegria, prospe-
ridade e virada de ciclo agita-

da por Pagode di Casa e Junior 
Mattos.

Às 22h subirá no palco o gru-
po Pagode di Casa, eles que são 
da casa literalmente, trazem 
aquela alegria contagiante que 

só o pagode e o passotorense 
sabe fazer. Logo em seguida, às 
23h30min entra no palco o can-
tor, músico e compositor, Junior 
Matos (gaúcho de Capão da Ca-
noa, e hoje é uma das grandes 

promessas da nova geração da 
música sertaneja), que fará a 
contagem regressiva para a en-
trada de 2023. A virada de ano 
não contará com fogos de artifí-
cio no Passo de Torres.

Atrações musicais vão marcar a festa de Réveillon no Passo de Torres

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 23/2022 
Licitação Exclusiva e com Reserva de Cota de 25% Exclusiva para Microempresas – ME e Empresa de 

Pequeno Porte - EPP 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 23/2022, tendo como critério de julgamento o menor preço por 
item. Objeto: Aquisição de materiais de construção, artefatos e materiais diversos de obras.  Data da 
abertura: 11/01/2023. Horário e local: às 14h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital 
e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 
8h às 11h30min e das 13h30min às 17h, pelo telefone (51) 3667 1155 ou pelo site
www.trescahoeiras.rs.gov.br. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal - Três Cachoeiras 

Bombeiros encontraram, em 
Arroio do Sal, o corpo de um 
jovem de 20 anos que havia de-
saparecido no mar de Capão da 
Canoa, a cerca de 35 km de dis-
tância, ainda no domingo passa-
do (11/12). O Instituto Geral de 
Perícias confirmou a identifica-
ção do cadáver, que teve de ser 

trazido a Porto Alegre em razão 
da indisponibilidade de espaço 
para a perícia no Departamento 
Médico Legal (DML) de Osório. 
Familiares reconheceram o cor-
po no início da noite desta quin-
ta-feira (15).

Iago Ribas desapareceu entre 
as guaritas 64 e 65, na praia Jar-

dim Beira-Mar, quando entrou 
na água com dois amigos para se 
banhar. De acordo com o relato 
dos sobreviventes, os três foram 
surpreendidos por uma rede de 
p e s c a 
– reco-
l h i d a 
p e l o s 

militares.
As buscas se iniciaram logo 

após o desaparecimento. Desde 
então, o 9° Batalhão de Bombei-
ros Militares recebia apoio do 

Comando Ambiental da Brigada 
Militar e do Batalhão de Aviação 
da BM.

FONTE - Correio do Povo

Encontrado em Arroio do Sal corpo de jovem que desapareceu no mar em Capão da Canoa

A Secretaria da Fazenda re-
alizará no dia 29 de dezembro, 
às 10h, na Prefeitura Municipal, 

o sorteio de 2022 do Programa 
Nota Premiada. Quem ainda 
não trocou as notas fiscais de 

produtos e serviços de 2022 
pelos cupons, deve procurar o 
setor de fiscalização até o dia 

27 de dezembro e garantir a 
participação. Os comprovan-
tes de pagamento referente ao 

IPTU, IPVA e bloco de produtor 
também vale cupons para con-
correr aos prêmios.

Dia 29 de dezembro tem Sorteio do programa Nota Premiada em Três Cachoeiras
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Com finais ocorrendo em Torres, Circuito Verão 
Sesc de Esportes será retomado após três anos
O tradicional Circuito Ve-

rão Sesc de Esportes volta a 
movimentar o Rio Grande do 
Sul neste verão após três anos 
sem ser realizado em função 
da pandemia de coronavírus. 
Com etapas confirmadas em 
mais de 80 municípios gaú-
chos, o Circuito do Sesc/RS 
terá disputas de beach soc-
cer, vôlei de praia, basquete 
3x3, handbeach, futevôlei, 
beach tênis e câmbio. Milha-
res de atletas são aguardados 
nas classificatórias, que ini-
ciam em janeiro nas cidades 
participantes. As finais ocor-
rem na praia de Torres nos 
dias 4 e 5 de março de 2023. 

O regulamento completo e 
mais informações estão dis-
poníveis no site www.sesc-rs.
com.br/circuito/ e nas Unida-
des Sesc/RS de cada região 
participante. Interessados já 
podem se inscrever nas cida-
des confirmadas diretamente 
com as Unidades. No geral, 
podem participar pessoas 
acima dos 15 anos de idade, 
com exceção do câmbio, que 
é voltado a participantes de 
50 anos ou mais.

“O Circuito já está no ca-
lendário de eventos de mui-
tas cidades do Estado e, inclu-
sive, é um evento referência 
das modalidades de areia”, 

destaca o Gerente de Espor-
tes e Lazer do Sesc/RS, Mar-
celo Afonso. “Estamos muito 
felizes em poder retomar a 
realização dessa competição 
que, há anos, tem sido um 
dos eventos mais espera-
dos pelos veranistas e pelos 
municípios que participam, 
incentivando a prática de es-
porte e, assim, saúde e qua-
lidade de vida. Estão todos 
convidados a participarem 
dessa retomada”.

Dentre os municípios com 
classificatórias já confirma-
das estão dezenas cidades de 
várias partes do RS. Dentre 
elas, Arroio do Sal e Torres.

Classificatórias iniciam em janeiro nas modalidades de beach soccer, vôlei de praia, basquete, handbeach, futevôlei, beach tênis e câmbio

Final do Circuito Sesc Esportes de Verão em 2017, em Torres

Clima no Litoral Norte gaúcho deve ser favorável 
para dias de praia no verão 2023

Um levantamento mais alonga-
do das condições climáticas - feito 
pela Met Sul Meteorologia nesta 

semana - sinaliza que a tempora-
da de verão nas cidades do Litoral 
Norte gaúcho será boa para os que 

querem praia e calor. É que a pre-
visão é de que o clima será influen-
ciado pelo fenômeno La Niña, que 
se caracteriza pelo resfriamento 
das águas superficiais do Oceano 
Pacífico e altera o padrão de circu-
lação atmosférica na região equa-
torial do oceano, o que influencia 
na chuva e na temperatura do mar. 

Com a atuação deste fenôme-
no, as previsões contêm boas notí-
cias para os veranistas (bem como 
de quem depende do turismo para 
viver).  As chuvas serão àquelas co-
nhecidas como “chuvas de verão”, 
com precipitações oriundas de in-
fluência das correntes de umidade 
do mar e do relevo da Serra, situ-
ada a Oeste da maioria das praias 
da região.  E, consequentemente, 
deduz-se que irão ocorrer na re-
gião apenas episódios eventuais 
de chuva – às vezes até volumosa, 

mas rápida e pontual.  “No nor-
deste do Rio Grande do Sul, pela 
climatologia histórica, é a parte 
do Estado que tem chuva mais fre-
quente e com maiores volumes no 
verão. Isso inclui a Serra e o Lito-
ral Norte. É muito comum em dias 
quentes e úmidos na estação se 
formarem áreas de instabilidade 
sobre a Serra e que depois migram 
para a costa. É o que faz chover 
mais em praias como Torres e Ar-
roio do Sal no verão”, explica a Met 
Sul. 

“Com menor número de sis-
temas frontais atuantes, há uma 
maior propensão para o ingresso 
de correntes de Norte do Brasil. O 
efeito sentido pelo veranista no Li-
toral Norte é a presença de águas 
mais quentes e claras, o que mui-
tas vezes é chamado de “mar de 
Caribe”. Esta é uma ótima notícia 

para os veranistas, afinal se prevê 
uma maior ocorrência de dias com 
mar mais calmo, quente e claro do 
que o habitual”, continua a previ-
são. 

A única má notícia é que estas 
condições, de mar mais aquecido, 
trazem mais águas-vivas (mãe d´á-
gua), que se proliferam em meio 
ao mar aquecido junto ao Litoral 
Norte gaúcho. Ou seja: o tempo 
estará bom para o veraneio, mas 
há de se ter cuidado com as aguas 
vivas e obedecer orientações de 
especialistas caso haja contato 
humano com as chamadas mães 
d’águas (sendo que uma das me-
lhores orientações, ao ser 'quei-
mado' por uma água-viva, é man-
ter o local atingido na própria água 
do mar, que auxilia na remoção 
das toxinas e resíduos dos tentá-
culos) . 

De acordo com projeções da Met Sul, chuvas serão de verão e mar será claro e quente. Cuidado com as águas vivas, no entanto, é aconselhado

Praia da Guarita (FOTO em Prefeitura de Torres)
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COLUNAS ANTIGAS REVISITADAS

Não me contive, pois senti a neces-
sidade de escrever sobre a prepa-
ração para mais um verão que está 
chegando. Não, não estou anteci-
pando o início da temporada. Acho 
que todos já notaram que os turis-
tas (e veranistas) começaram a vir 
para as praias (e digo todas as 
praias) nos primeiros sinais de sol/
calor. Ninguém mais espera um 
prefeito decretar que está aberta a 
temporada, é só esquentar... 
Comecei a escrever esta coluna e 
notei que algo me soava familiar. 
Então fui buscar em minhas colu-
nas anteriores e percebi que já ha-
via escrito algo parecido com o que 
estava escrevendo. Para minha 
surpresa (nem tanto) encontrei esta 
coluna. Bem, como ela ainda está 
muito atual, resolvi reeditá-la, ape-
nas modificando alguns pontos e o 
final. E aí está! 
“As férias estão próximas fazendo 
com que a hotelaria, o comércio em 
geral e as prefeituras dos municí-
pios marítimos tomem providências 
para que os visitantes se sintam 

bem em suas cidades. 
Isto foi escrito em 1985, há mais de 
30 anos, pelo saudoso jornalista e 
escritor Francisco Raupp. Desde 
muito antes de Raupp escrever es-
sas palavras, cultivamos o hábito 
de nos prepararmos para o verão. 
Fazendo isso nos preparamos, 
também, para receber os visitantes, 
turistas ou veranistas. Sempre foi 
assim e, certamente, isso começou 
com Picoral e seu Balneário. 
As casas estão sendo abertas. Os 
apartamentos recebem a luz do sol. 
O comércio se prepara com esto-
ques de produtos, os quiosques da 
beira mar começam a receber seus 
primeiros turistas, bem como os ho-
téis. 
A temporada de verão está prestes 
a começar. 
O natal está próximo, assim como o 
ano novo, e tudo passa muito de-
pressa. 
Será que vai chover mais do que o 
ano passado? 
Será que virão os Argentinos, Uru-
guaios e turistas de outros esta-

dos? 
O verão vai ser quente ou mais 
ameno? 
São tantas perguntas e poucas res-
postas. O certo mesmo é que, com 
ou sem as respostas, a cidade e os 
moradores enfrentam a nova tem-
porada com esperança e algumas 
certezas. 
Uma das certezas é que a econo-
mia da cidade depende do sucesso 
do veraneio. Outra certeza é que 
no ano que vem as esperanças se-
rão renovadas. Mais uma certeza: é 
que sempre foi assim. 
Acrescento a essas certezas a de 
que ainda vai demorar muito para 
modificarmos este estado de coi-
sas. A mudança necessária, mexe 
com a nossa cultura, e para modifi-
cá-la precisa-se de tempo, bastante 
tempo. 
Porém é necessário um início.” 
E todo início de temporada é um 
novo “início”... um novo ciclo, que 
assim seja! 
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